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AMIG-MG institui grupo de trabalho para 
solucionar problemas de trânsito na BR-040

Mariana irá representar o 
Brasil, no Miss Petite Me-
soamérica 2023. A univer-
sitária de Jornalismo Cris-
tiana Navarro já está em El 
Salvador para o concurso.

Jhon

LUCAS PORFÍRIO 
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No dia 6 de março, a Associação 
dos Municípios Mineradores de Minas 
Gerais (AMIG-MG) por meio da por-
taria 001/2023, instituiu um Grupo de 
Trabalho sobre a BR-040. Atualmente, 
a Rodovia Federal enfrenta um alto flu-
xo de veículos, sobretudo destinados ao 
transporte de minério. Conforme estudo 
do Grupo de Trabalho de Segurança no 
Trânsito do Conselho Federal de Enge-
nharia, nota-se entre os KM 563 (Nova 
Lima) e o KM 617 (Congonhas) um alto 
número de acidentes fatais registrados.

O grupo de estudos tem por finali-
dade contribuir nas ações que serão re-
alizadas pela AMIG-MG para solucio-
nar os problemas da via. Além disso, o 
grupo buscará: 

- propiciar um espaço institucional 
que possibilite e estimule a produção, 
gestão e divulgação das informações e 
dos conhecimentos relevantes sobre o 

objeto do Grupo de Trabalho;
- elaborar sugestões de diretrizes de 

atuação da AMIG, no âmbito de suas 
atribuições e apresentar sugestões para 
solucionar dificuldades relacionadas; 

- fortalecer o crescimento institu-
cional através da documentação e di-
vulgação do conhecimento; 

- evitar desperdícios com a perda 
de informações, em especial daquelas 
oriundas de estudos e projetos.

O grupo será formado pelo prefeito 
de Conceição do Mato Dentro e presi-
dente da AMIG-MG, José Fernando 
Aparecido de Oliveira; pelo prefeito de 
Itabirito e diretor financeiro da AMIG-
-MG, Orlando Caldeira; pelo prefeito 
de Nova Lima e diretor administrativo 
da AMIG-MG, João Marcelo Dieguez 
Pereira; pelo prefeito de Congonhas, 
Cláudio Antônio de Souza; pelo pre-
feito de Belo Vale, Waltenir Liberato 
Soares; e pelo prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo de Araújo.

Texto: TÚLIO DUTRA / Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 
Secretaria de Obras e Urbanismo, iniciou no 
dia 13 de março a última etapa das obras de 
contenção da Avenida Lima Júnior, popu-
larmente conhecida como “Curva/Volta do 
Vento”. Será feita agora uma cortina atiran-
tada, estrutura de concreto armado com 70 
metros de extensão e cinco de altura, com 
cerca de 130 tirantes, peças compostas por 
elementos de alta resistência à tração que vão 
ser integradas à pista, atingindo a rocha firme 
e atuando como âncoras de sustentação, tor-
nando o local estável e seguro.

A cortina atirantada deve ocupar o mes-
mo espaço físico do antigo muro, podendo 
ser ligeiramente deslocada para aumentar a 
amplitude da rodovia. Todo esse trabalho de 
engenharia vai garantir a segurança neces-
sária à Curva do Vento, local classificado de 
alto risco e de alta complexidade. As equipes 
responsáveis pela execução do serviço serão 
compostas, quase que em sua totalidade, por 
trabalhadores do município, gerando empre-
go e renda.

O secretário de Obras, Franklin Evange-
lista destaca que a obra proporcionará a so-
lução definitiva para esta importante via da 
cidade, garantindo a mobilidade e segurança 
da população. “É a prefeitura enfrentado de-
safios históricos do nosso município, de for-
ma eficiente e transparente, sempre zelando 
pela correta e devida aplicação dos recursos 
públicos em benefício do povo.” Lembra, 
ainda, que o grupo empresarial contratado já 
realizou outras obras de contenção na cida-
de, como as ruas Santa Marta e Águas Fér-
reas, por exemplo, e possui vasta experiência 
neste seguimento.

Durante as obras, o local deverá ficar 
interditado para veículos e pedestres, medi-
da necessária para evitar acidentes. O prazo 
para realização das obras é de 180 dias.
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O SINE Mariana está de cara nova! Com o objetivo de facilitar o acesso aos 
serviços e oferecer maior conforto para a população, a Prefeitura de Maria-

na, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Desenvolvimento 
Social e Cidadania, entregou, na manhã da última segunda-feira (13), as novas 
instalações do SINE e do CadÚnico. Os dois departamentos foram realocados 
para o mesmo local, com uma nova estrutura que tem a capacidade de oferecer 
mais de 65 mil atendimentos anuais! Em março de 2022 iniciou-se o projeto 
das reformas e para Gustavo Ribeiro, coordenador do SINE, a nova estrutura 
irá facilitar o acesso aos serviços. “Esse trabalho de integração do SINE com 
o CadÚnico surgiu em março de 2022 e agora estamos entregando essa nova 
estrutura para atender melhor a população. O SINE Mariana e o CadÚnico estão 
localizados na Av.Getúlio Vargas, s/n, no Centro de Convenções.
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O que não pode na O que não pode na 
inteligência artificialinteligência artificial

Dentro do tema inteligência artificial, abordado na semana 
passada, muito há do que falar, mormente por estar a tecnologia em 
fase crucial de seu desenvolvimento, gerando expectativas, em dois 
sentidos, tais quais facas de dois gumes. Plataformas IA, destinadas 
à produção de textos, de gráficos, desenhos e até pinturas artísticas já 
existem há relativo tempo, se considerada a atual explosão provocada 
por uma das mais recentes, ainda em desenvolvimento em laboratórios 
avançados de empresas gigantes de tecnologia. Somente agora, a 
grande maioria do público presente na web tomou conhecimento da 
IA e do que ela pode fazer, no campo das atividades humanas, mas 
ela já estava no dia-a-dia das grandes corporações. É mais ou menos 
como foi introduzido o computador; antes ele era exclusivo de grandes 
empresas, um mastodonte instalado em sala refrigerada e operado 
por técnicos altamente especializados.

Com o avanço tecnológico, ele foi reduzido em tamanho, foi 
despido de sua complexidade, que fazia de seus operadores uma 
espécie de “deuses”, e se nivelou com o cidadão comum, que o traz 
no bolso sob a forma do corriqueiro celular. Assim, portanto, como o 
PC, no início, a IA não é novidade senão para o grande público que, 
com ela, está a fazer seus primeiros contatos. Nesses primeiros 
contatos estão a produção de textos e tudo o mais relacionado 
com a comunicação escrita. Por ser a redação, uma prática pouco 
desenvolvida por grande maioria, a produção de textos por IA tem 
levado comunicadores da internet a exagerar em suas afirmações 
sobre a capacidade da nova tecnologia, dizendo que basta apresentar 
um tema e a IA desenvolve o texto solicitado. Tem-se a impressão de 
que o texto vem exatamente como se quer.

Não é bem assim e é pura ingenuidade crer que assim possa ser! 
O texto produzido é fraquinho, muito “água com açúcar”, não querendo 
isso dizer que, no futuro, não se produza algo melhor. Para os que não 
dominam a arte, a redação por IA pode ser um presente dos céus, 
mas mesmo deles e para eles, requerem-se intervenções, como 
correções e complementos no rumo de uma melhorada, cuidando 
ainda da verificação da presença de possível informação equivocada. 
Quanto a isso, a própria plataforma adverte. Dir-se-ia que a plataforma 
fornece o “esqueleto”, cabendo ao solicitante chegar-lhe carne, 
músculos, alguma gordurinha, para que o todo se configure como 
um corpo textual. Não dá para copiar o texto e dá-lo como pronto, e, 
por muito que se desenvolva a IA, nem no futuro, ela conseguirá se 
igualar a um verdadeiro profissional da escrita. Assim sendo, não há 
por que tanto se entusiasmar, pensando que a IA escreve tudo que se 
quer, como também não há por que se desesperar, porque ela nunca 
substituirá o bom profissional da área.

Até aqui, nem se tocou num detalhe importante e melindroso: a 
censura. Sim, nas plataformas IA também há censura; não tanto quanto 
nos regimes totalitários ou candidatos a tal modalidade, mas há. Não 
se trata de assuntos, por si só, banidos como sexo, violência, drogas 
e apologia ao crime, em geral. Trata-se de assuntos perfeitamente 
aceitáveis e recomendáveis. Religião, por exemplo, é assunto que, em 
alguns casos, pode ser rejeitado. E não precisa doutrinar, descrever 
ou narrar algo religioso. Em plataformas de conversão de texto em 
vídeo, se o texto finda, por exemplo, com a expressão “fique com 
Deus”, ele pode ser rejeitado como assunto religioso; como se Deus 
fosse propriedade de alguma religião! Se descrita a evolução de um 
avião no “céu”, a mesma coisa pode acontecer. A plataforma interpreta 
“céu” como fator religioso. Temas políticos também podem ser 
rejeitados, bastando conter palavras como “governador”, “deputado”, 
etc., para que o texto não seja convertido em vídeo. Diante de outras 
palavras e expressões (não precisam ser palavrões), contidas no 
“prompt” (pequena amostra do que se quer do texto a ser produzido), 
plataformas IA “escorregam como quiabo” e chegam a desviar do 
assunto, para continuar na produção do texto, cujo resultado acaba 
por não corresponder ao desejado pelo solicitante.

Enfim, a inteligência artificial acrescenta, e muito, ao conhecimento 
humano e, de acordo com a opinião deste leigo, tem como objetivo 
auxiliar, facilitar, agilizar tarefas e possibilitar ao ser humano abrir 
novos caminhos  na senda do saber. Como tudo, neste plano, ela 
é dotada de duas faces, cabendo ao Homem a escolha, usando-a 
para o bem ou para o mal. Ainda que haja leis a regulamentá-la, como 
ocorre em outros setores da vida humana, cabe a cada indivíduo, no 
uso da nova ferramenta, saber identificar suas consequências, na vida 
do semelhante. Se para o bem, que o uso seja bem-vindo! Se, para o 
mal, que seja deixada de lado!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

É hora de garantir ao turismo 
sustentabilidade competitiva

O bom desempenho do turis-
mo nos últimos meses precisa en-
contrar sustentabilidade para que 
continue gerando renda, trabalho 
e empregos. E sirva à sua caracte-
rística econômica principal que é 
estimular, em giro rápido, ganhos 
e rentabilidade para a sua cadeia 
empresarial e até receitas públi-
cas. É hora, portanto, de investir 
na qualidade da prestação de ser-
viços da cadeia empresarial e nos 
atores que integram e qualificam 
a prestação de serviços do turismo 
contemporâneo, garantindo a con-
tinuidade das performances dos 
últimos meses. 

É hora de a Região dos In-
confidentes, que abriga inúmeros 
e integrados atrativos turísticos 
e culturais ao longo da Br-356, 
pensar seriamente em um plane-
jamento comum, que permita a 
continuidade dos fluxos turísti-
cos. Infelizmente o planejamento 
para uma mercadologia turística 
praticamente não existe e o setor 
se sustenta na exemplaridade dos 
atrativos. Não é um planejamento 
difícil mas exige vontade dos po-
deres públicos e dos agentes pri-
vados, hotéis, restaurantes, rede de 
atrativos e muito mais, em um pla-
nejamento integrado e solidário.

Turismo é o negócio da felici-

dade e do sonho. Vende momen-
tos de prazer, de satisfação, o que 
exige todo um sistema de serviços 
que atraia o visitante e o satisfaça 
com a opção pelo destino escolhi-
do. E volte. Parece simples mas 
não é. Exige planejamento, qua-
lidade organizacional e de atendi-
mento, informação, recursos hu-
manos treinados, ação moderna de 
prefeituras, serviços públicos de 
divulgação dos atrativos turísticos, 
segurança, limpeza pública, atuan-
do de maneira sistêmica, coopera-
tiva, com qualidade. E prioridade.

É importante lembrar o que es-
pera um visitante quando escolhe 
um destino: satisfação de expecta-
tivas, bom acesso, boa hospitalida-
de, oferta gastronômica, informa-
ções locais, encontrar o patrimônio 
artístico-cultural cuidado e preser-
vado, atendentes treinados, preços 
justos, orientação e informação 
dos produtos turísticos, oferta de 
promoções culturais. Um atrativo 
natural nem sempre é produto tu-
rístico pois é o produto que expõe 
e garante a satisfação do turistas. 
Não basta que o atrativo-produto 
seja singular, único, exemplar. A 
organização dos atrativos é que 
garante a satisfação.

A moderna concepção do 
turismo diz que o turismo é a ex-

pressa pelo conceito contemporâ-
neo da “sociedade dos sonhos”, 
característica principal do mundo 
globalizado e interconectado dos 
nossos dias. O ampliado acesso 
à informação amplia aspirações 
e vontades. Por este conceito, o 
atrativo é o seu enredo, suas his-
tória, que leva o potencial visitan-
te a embarcar num sonho e numa 
utopia. O turismo cultural, como 
é o da Região dos Inconfidentes, 
necessita de narrativas e histórias, 
que são muitas e raras na região 
tricentenária. Mas mal contada, 
sem folheteria, sem informações. 
sem guias treinados.

O turismo é atividade limpa, 
de alta e rápida rentabilidade, é 
civilizatório, depende de preser-
vações patrimoniais e culturais, 
de arrumação urbana e organiza-
ção voltada para a qualidade do 
atendimento. E ter muitas narra-
tivas, histórias, encantamentos. 
Personagens. Mas tudo isto só se 
obtém em ação integrada com pre-
feituras, empresários, gestores de 
atrativos e todos os que integram 
a cadeia econômica do chamado 
“receptivo turístico”. É hora de 
organizar o turismo neste rico cor-
redor da Br-356 para garantir sus-
tentabilidade.

maurowerkema@gmail.com
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com campanha de 
negociação de débitos

Guilherme Almeida

PANORAMA

A SANEOURO continua com condições especiais de pagamento 
para regularização das contas de água dos clientes que estão em atraso. 
Para quem desejar parcelar o valor da dívida, os descontos em juros e 
multas podem chegar até 75% e o saldo restante pode ser divido em até 
24 vezes sem juros. Já para pagamentos à vista, há desconto de 40% 
no valor total do débito das faturas enviadas até o mês de outubro de 
2022. As condições variam conforme a quantidade de contas em atraso 
e a renegociação é válida para todas as modalidades: residencial social, 
residencial, comercial, industrial e pública.  

CONFIRA AS OPÇÕES:
Categoria Residencial: Desconto de 40% para pagamento à vista 

para as faturas vencidas até outubro de 2022. 
Categorias Comercial/Industrial/Pública: Desconto de 20% para 

pagamento à vista para as faturas vencidas até dezembro de 2022. 
Parcelamentos: Entrada 40% - Desconto de 75% nos juros e 

multas. Entrada 30% - Desconto de 50% nos juros e multas. Entrada 
20% - Desconto de 25% nos juros e multas. Em ambos os casos o saldo 
restante pode ser parcelado em até 24 vezes sem juros. 

A negociação deve ser feita presencialmente pelo titular da conta em 
um dos pontos de atendimento da SANEOURO. Na sede: Avenida Jus-
celino Kubitschek 717, Bauxita. Em Cachoeira do Campo na avenida 
Pedro Aleixo, 630. Em caso de dúvida, o cliente pode ir até um dos pon-
tos de atendimento ou ligar na central de atendimento: 0800 002 1741.

Prefeitura de Ouro Preto esclarece: 
“não houve irregularidades 
no concurso público”
Provas para outros cargos serão realizadas neste final de semana em nova etapa

LUCAS PORFÍRIO

Após candidatos questionarem 
as aplicações das provas do primei-
ro final de semana do Concurso Pú-
blico da Prefeitura de Ouro Preto, 
realizadas no último final de sema-
na, entre os dias 11 e 12 de março, 
o executivo municipal divulgou um 
comunicado, informando que não 
houve irregularidades. 

O principal ponto do comuni-
cado é a respeito dos candidatos 
que não conseguiram realizar o 
exame por não terem comparecido 
aos locais das provas nos horários 
previamente determinados. De 
acor do com o edital nº 01/22, no 
item 9.1.7, os candidatos deveriam 
comparecer aos locais das provas 
60 (sessenta) minutos antes do ho-
rário do seu início. 

 Ainda, o edital, no item 9.2.1.1, 
determinava que os portões dos 
locais de provas seriam abertos 01 
(uma) hora antes do início das pro-
vas e fechados, impreterivelmente, 
15 (quinze) minutos antes do iní-
cio destas. Tal medida foi adotada 
para que, durante o intervalo de 15 
(quinze) minutos entre o fechamen-
to dos portões e o início das provas, 
os candidatos pudessem se deslocar 
da entrada da instituição até o pré-
dio onde realizariam a prova.

“Assim, para as provas que 
se iniciaram às 8h, os portões fo-
ram abertos às 07h e fechados às 
07h45m. Já para as provas que se 
iniciaram às 14h, os portões fo-
ram abertos às 13h e fechados às 
13h45m. E para as provas que se 
iniciaram às 15h, os portões fo-
ram abertos às 14h e fechados às 
14h45min”, explicou a Prefeitura 
da cidade.

A Prefeitura destacou que os 
dias e os locais das provas foram 
divulgados com antecedência, as-
sim caberia ao candidato planejar 
o seu deslocamento e chegar no 
horário previsto.  “Nesse sentido, 

não seria possível permitir a reali-
zação do certame pelos candidatos 
que chegaram aos locais das provas 
depois dos horários precitados de 
fechamento dos portões, sob pena 
de afronta a vários princípios da 
Administração Pública, em espe-
cial, os princípios da legalidade, da 
vinculação ao edital, da igualdade, 
da moralidade, da impessoalidade, 
dentre outros”, completou a PMOP.

Conforme pontuou a Prefeitu-
ra, o Instituto Brasileiro de Gestão 
e Pesquisa (IBGE), banca orga-
nizadora do concurso, registrou 
documentalmente, nos dias das 
provas, que os portões foram fecha-
dos no mesmo horário em todas as 
instituições onde as provas foram 
aplicadas. Tal ação foi atestada 
por Policiais Militares ligados ao 
52º Batalhão da Polícia de Militar 
de Minas Gerais, tendo havido o 
acompanhamento da Guarda Ci-
vil Municipal de Ouro Preto e de 
membro da Comissão de Acompa-
nhamento e Fiscalização do Con-
curso Público 2022 da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto durante 
o período de realização das provas.

Mobilidade urbana em dia de 
aplicação de provas

 A prefeitura Municipal tam-

bém ressaltou que onde se realiza 
um concurso público com elevado 
número de inscritos a mobilidade 
urbana fica prejudicada em torno 
dos horários e locais de provas. 
“Exige dos candidatos mais pru-
dência quanto à previsibilidade do 
tempo que irá necessitar para efe-
tuar o seu deslocamento. Confor-
me divulgado previamente, foram 
18.900 inscritos, sendo que quase 
12.500 fizeram a prova no primeiro 
final de semana. Portanto, é de co-
nhecimento de todos que subsistia 
a possibilidade de dificuldade na 
locomoção, o que exigia dos can-
didatos um planejamento com mais 
antecedência quanto ao seu deslo-
camento”, afirmou. 

Por fim, sobre os locais de pro-
vas, a PMOP garantiu que não teve 
conhecimento de nenhum candida-
to que não tenha realizado a prova 
por erro de endereço por parte da 
banca organizadora. “O Com-
provante Definitivo de Inscrição 
(CDI), onde consta o local de pro-
va, foi disponibilizado 05 (cinco) 
dias antes da prova, e os seus locais 
foram publicados no site do IBGP, 
aba Avisos, no dia 06/03/2023, nos 
termos do item 8 do edital”, con-
cluiu. 

Mulheres Empreendedoras: O grupo  do projeto “Mulheres Empreendedoras” reuniu-se na sexta-feira, 
10 de março, para comemorar o Dia da Mulher. Com palestra da psicanalista clínica Michele Oliveira, de 
Itabirito, e apresentação da Consultora de Beleza Nil, as mulheres presentes passaram momentos agra-

dáveis de orientação e reflexão para se sentirem motivadas a continuar na luta do crescimento diário. O evento, que 
discutiu o empoderamento das mulheres, foco principal do grupo, foi fechado com chave de ouro em um rodízio de 
pizzas oferecido pelo Restaurante Bandeirantes e patrocinado pelo Banco Sicredi.
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Estudo pretende resolver problemas de trânsito 
na rua XV de Agosto, em Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO

OURO PRETO

3350

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br
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Novo APP de mobilidade  urbana 
que chegou em Cachoeira do 
Campo, Ouro Preto e Mariana

Corridas 

a partir de R$9,00 
Estamos 

cadastrando 
motoristas para 

Ouro Preto e Mariana

Quem passa na rua XV de Agosto, nos horários de pico, principalmente, nas quartas, quintas 
e sexta-feiras enfrenta diversos problemas. Dentre eles, o congestionamento. O alto fluxo de veí-
culos, carros estacionados e a largura da via são alguns dos fatores responsáveis pelo travamento 
do trânsito. Na última quinta-feira (09/03), os vereadores Luiz Gonzaga (PL) e Kuruzu (PT) reali-
zaram, na Escola Municipal Professora Juventina Drummond, uma reunião com as comunidades 
dos bairros Morro Santana, Morro da Queimada e Morro São Sebastião para buscar soluções para 
o trânsito no local. Também estiveram presentes o secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçal-
ves, e representantes da OuroTran.  

No intuito de solucionar os problemas da XV de Agosto, um estudo está sendo realizado pelo 
engenheiro Gutemberg Rosa da Silva, responsável por atuar nas questões de trânsito na cidade 
histórica. De acordo com o engenheiro, o estudo de trânsito prevê, principalmente, o bem coletivo. 
“A gente tem transporte coletivo, em relação a empresas e à população. Precisamos de trânsito 
rápido para atender essas pessoas. Temos ônibus lotados com 140, 70, 60 pessoas que precisam 
e tem horário para chegar no trabalho. Elas precisam tanto ir quanto voltar. O tempo que a gente 
passa dentro do transporte coletivo é um tempo que a gente perde em não estar com a nossa fa-
mília. Tecnicamente, a gente observa isso quando vamos fazer um projeto”, explicou Gutemberg. 

Um dos pontos levantados por moradores da rua XV de Agosto durante a reunião foi a ques-
tão dos estacionamentos. Muitos deles não possuem garagem e, por isso, estacionam na via pú-
blica. “Eu moro no ponto crítico da XV. Não é simplesmente o carro estacionado na rua. Lá tem 
espaço, passam dois ônibus tranquilos. Claro, quando tem um carro estacionado não passam dois. 
Mas passam um ônibus e um carro. Só que 80% do problema lá é falta de educação do motorista. 
É muito fácil colocar placa de proibido estacionar na via inteira. Você vai resolver o problema 
do trânsito, mas e a população? É uma via de acesso, mas também é um bairro residencial, tem 
comércio, não pode prejudicar uma população inteira”, afirmou a moradora da XV de Agosto, 
Amélia Silva de Almeida. 

O engenheiro responsável pelo estudo esclareceu que a questão dos estacionamentos para 
moradores será trabalhadas. Tecnicamente será observado em quais pontos da via será possível 
estacionar e os horários, de modo que o trânsito possa fluir sem prejudicar o coletivo. “Isso é 
tecnicamente, sem pensar em quem mora naquele ponto. Outra coisa, a questão dos veículos de 
emergência, eles precisam ter acesso rápido. Se a gente tem o trânsito paralisado, dois ônibus se 
encontrando, isso vai fazer com que atrapalhe. A gente sabe que nestes pontos tem comércio, a 
gente vai pensar o que fazer para beneficiar esses comerciantes. O que é melhor para o coletivo? 
Ter estacionamento em frente às residências onde não consegue passar com ônibus, não consegue 
passar com caminhão?”, completou Gutemberg. 

Ainda, como soluções para o trânsito, será olhada a possibilidade de mudar os horários do 
serviço de coleta de lixo. Atualmente ele ocorre às 18h, todos os dias da semana, durante o horário 
de maior fluxo de veículos. Também, será estudada a viabilidade da construção de um espaço 
destinado para que os moradores da via estacionem seus carros.  

Moradores apontam que não tem como tratar XV de Agosto sem considerar o trânsito 
da Ladeira João de Paiva

Moradores do bairro Morro São Sebastião ressaltaram que não é possível olhar para o trânsito 
da rua XV de Agosto sem considerar o trânsito da Ladeira João de Paiva, popularmente conhecida 
como “Rua Nova”. Segundo eles, hoje, a ladeira sofre com a alta passagem de camionetes e outros 
veículos de mineradoras, que colocam em risco a população. “Não dá para tratar as duas estradas 
de forma separada. Quando o trânsito daqui for desviado para lá e o inverso, as duas comunidades 
serão afetadas. Hoje, os veículos 4X4 não dão paz pra gente. Uma hora vai acontecer na ladeira 
João de Paiva um acidente fatal com vítimas", disse Marilda Dionísia da Silva Costa, moradora do 
Morro São Sebastião.  Além de ser íngreme, durante o período chuvoso, a ladeira João de Paiva 
fica escorregadia. Uma das soluções apresentadas em relação à via para evitar o fluxo de veículos 
pesados é a colocação de balística. “É uma questão de vida, não é só uma questão de trânsito. Um 
caminhão descendo morro abaixo ninguém segura não. Já mataram gente lá”, contou preocupado 
o vereador Luiz Gonzaga. 

Preocupações com o aumento de fluxo de veículos das mineradoras 
após finalização das obras da estrada da Purificação

Outro ponto de preocupação das comunidades é a finalização das obras da estrada da Purifi-
cação. Demanda antiga de Antônio Pereira, ela liga o distrito à sede de Ouro Preto. Os presentes 
questionaram como será a questão do trânsito de veículos das mineradoras, se o mesmo irá desa-
guar na rua XV de Agosto e na ladeira João de Paiva, aumentando os problemas existentes. 

As obras da Estrada da Purificação atendem a uma condicionante do processo de Licencia-
mento Operacional Corretivo do Complexo de Germano da Samarco. “A estrada da purificação 
ser uma compensação é um absurdo, uma falta de respeito com todos nós. Claro, é uma demanda 
antiga das comunidades, a gente quer acessibilidade, queremos estradas boas para circular, para 
ter acesso às comunidades rurais. Mas não é para isso que a estrada está servindo, antes mesmo de 
terminar. Então, se é uma estrada que está servindo de infraestrutura para mineração, ela precisa 
de uma avaliação de impacto. Não pode entrar em uma lista de compensação e passar batido”, 
destacou o morador do Morro São Sebastião, Henrique Domingos.

O secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçalves, como encaminhamento da reunião, se 
comprometeu a levar para o executivo municipal a possibilidade de proibição do trânsito dos 
veículos de mineradoras na Estrada da Purificação e afirmou que já é proibido a passagem de ca-
minhões com mais de 6,3 metros na via: “O compromisso que eu faço é de apresentar ao prefeito 
a proposta de decreto impedindo a passagem de camionetes (e outros veículos) das mineradoras 
pela Estrada da Purificação”. 
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Cooperouro realiza Assembleia 
Geral Ordinária

KARINA PERES

KARINA PERES

valdetebraga@yahoo.com.br

Todos têm a Todos têm a 
sua importânciasua importância

AMENIDADESValdete 
Braga

Em uma reunião sobre a implantação de um projeto social, o 
debate era sobre o pedido de ajuda financeira para quem tivesse 
condição e vontade para tal.

Alguém diz: “eu conheço pessoas importantes”. Foi um comen-
tário sem maiores pretensões, mas que faz pensar no sentido de 
“importância”.

Na fala em questão, dentro do contexto da conversa, o conhe-
cimento dizia respeito unicamente à condição financeira. “Conheço 
pessoas importantes” poderia ser substituído por “conheço pessoas 
que têm dinheiro”.

A palavra “importância” não cabe neste sentido. Todos que se 
encontravam na reunião eram igualmente importantes, pelo sentido 
do projeto em questão. Da mesma forma, na vida existe muita gente 
importante, independentemente de sua situação financeira. Ricos, 
remediados, pobres, como avaliar a importância de alguém?

A resposta seria não avaliar, nem pela condição financeira nem 
por nada, na verdade. Este tipo de avaliação acaba se tornando 
julgamento, e quem somos nós para julgarmos alguém?

Muitas vezes aquela pessoinha bem discreta, quietinha no can-
to dela, é alguém enorme, com exemplos de vida que ninguém vê. 
Outras vezes, aquele que se arvora em ser o dono do mundo, pode 
ser uma pessoa sem nada de concreto para acrescentar em sua 
vida ou do outro.

Vemos muito isto em redes sociais. Muito discurso, muito enga-
jamento, gente que se mostra tão grande na tela, e que na vida às 
vezes é tão pequena...

Não são todos, obviamente, há quem se mostre como é, mas o 
oposto também é muito comum. Não é difícil enganar com palavras, 
mas na hora da atitude a coisa muda, e uma hora, mais cedo ou 
mais tarde, a máscara sempre cai.

Em tempos de tanta exposição virtual, é preciso cuidado com o 
que se lê e se ouve. Ninguém vai querer mostrar o seu lado pior, e 
diante da câmera do celular é muito fácil ser perfeito.

Ninguém é uma coisa só, nem só bom nem só ruim, todos nós 
temos dentro de nós os dois lados, e cabe a nós escolhermos qual 
deles cultivar. Não conseguimos ser só bons, porque, como seres 
humanos, não estamos prontos ainda, uma hora sentimentos nega-
tivos afloram, e isto faz parte da vida.

Nesta hora, no aflorar do nosso lado negativo, é que precisamos 
ter discernimento para entender e lutar contra isto, e aí entra a nossa 
importância, importância esta que todos possuímos, algo que não 
tem nada a ver com nossa condição financeira.

Quem tem dinheiro oferece dinheiro, quem tem tempo livre doa 
este tempo, quem tem conhecimento do assunto ensina, etc, e as-
sim todos ajudam, dentro de sua importância.

Maria dos 
Anjos Rodri-
gues Araújo, 
a querida 
dona Naná, 
completou 
90 anos no 
último dia 10. 
Familiares 
e amigos se 
reuniram, em 
um almoço, 
para come-
morar esta 
data especial. 
Na foto, la-
deada pelos 
netos Raquel 
e Abraão. “À 
dona Naná, 
votos de 
muitas felici-
dades!”.

A Cooperouro pro-
move dia 30 de março 
de 2023, a Assembleia 
Geral Ordinária (AGO). 
O evento, legalmente 
realizado no primeiro 
trimestre, ocorrerá na 
sede da Cooperouro, 
com chamadas, às 16h 
(1ª chamada) , 17h (2ª 
chamada) e  18h (3ª 
chamada).

A Assembleia 
tratará, dentre outros 
assuntos, da prestação de contas  de 2022, leitura dos pareceres do Conselho Fiscal e da Auditoria Independente e 
eleição e posse  do Conselho Fiscal (gestão 2023/2024).

O edital completo com os assuntos da Assembleia pode ser consultado na loja da Cooperativa ou pelo site 
www.cooperouro.coop.br/ago

Encontro de Carros Antigos 
agita Cachoeira do Campo

No último domingo (12), Ca-
choeira do Campo recebeu o En-
contro de Carros Antigos. Com a 
exposição de diversos modelos de 
automóveis clássicos, o evento pro-
porcionou entretenimento de quali-
dade à população cachoeirense, que 
lotou a Praça da Matriz. O encontro 
também teve boa música e opções 
saborosas de comidas. O evento 
foi realizado pelo grupo Amigos da 
Ferrugem e teve como colaborado-
res, os Bares da Praça, Cervejaria 
Acuruí e apoio da Padaria Casa 
Verde, Academia Time 4 Fitness, 
Conectar e Vereador Vantuir, além 
da Prefeitura de Ouro Preto, Ouro-
tran, PMMG e Guarda Municipal.

Independente 
Futebol Clube 
é campeão 
do VI Torneio 
Master 35

No último sábado (11), o Inde-
pendente Futebol Clube se sagrou 
campeão do VI Torneio Master 35. 
A final foi repleta de emoção, isso 
porque, o título foi garantido na 
disputa de pênaltis, com o Indepen-

dente superando o Pastinho F.C por 4 a 3. A final 
foi realizada no campo Cruzeiro do Sul em Cacho-
eira do Campo.



O LIBERAL Ed.1528 - SExta-fEira, 17 dE março/2023

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Coro e Orquestra Dom Oscar executará motetos 
das Dores, durante Procissão da Soledade 2023

Lilian França promove palestra 
sobre empreendedorismo para 
mulheres KARINA PERES

Em comemoração à Semana 
das Mulheres, a Vereadora Lilian 
França (PDT), única representan-
te feminina do legislativo de Ouro 
Preto, vai realizar uma palestra 
com o tema “Empreendedorismo 
e Empoderamento”. O evento vai 
acontecer nesta sexta-feira (17), às 
17h, na Câmara Municipal e terá 
como palestrantes a Alessandra 
Maria, co-fundadora da rede Mu-
lheres de Vena, a Cláudia Barbosa, 
coordenadora da Vigilância Sócio 
Assistencial de Ouro Preto e a Ma-
rina Ubaldo, advogada e membro 
da Comissão OAB Mulher. Além 
disso, as empresas UNINTER e 
Autoescola Micaela realizarão sor-
teios durante o evento. Para fechar, 
também haverá um coffebreak com 
bate-papo.

Durante toda a semana, o 
mandato da vereadora promoveu 
eventos para mulheres: Audiência 
Pública sobre Climatério e Meno-
pausa na segunda-feira (13), pales-
tra sobre saúde mental e bem-estar 
da mulher na quinta-feira (16) com 
as convidadas Isabel Prado, que é 
enfermeira e terapeuta na Iluminar 
Práticas Integrativas e doutoranda 
em Saúde da Mulher e Neide Ma-
ria de Oliveira, psicóloga clínica e 
terapeuta complementar.

FALECIMENTO

Maria de Nazaré Fernan-
des, nascida em 1941, em 

Cachoeira do Campo, nos deixou 
em 8 de março. “A dor do luto 
não tem data para acabar, mas é 
possível confortar o coração com 
boas lembranças que ficam”.

Jardineiras… jardineiras que 
costuravam a fronteira 
entre o campo e a cidade 
entre fazendas e a urbe 
entre as cidades no tempo 
dantes jaidinière… jardinière 
que veio da França de Lumière 
incorporada no vocabulário 
subsumida ao imaginário com 
um toque de poesia 
“minha flor vem na jardineira”

Jardineiras 
de Ouro Preto

Um poema de Marco Bala

Desde o século XVIII, as práti-
cas devocionais no período quares-
mal na cidade de Ouro Preto, assim 
como, nas diversas cidades históri-
cas de Minas Gerais e do Brasil tra-
zem consigo, o caráter penitencial e 
dramático do barroco, com cerimô-
nias riquíssimas em orações, deta-
lhes, músicas e ornamentos que as 
fazem dignas de elevar os cristãos 
ao Divino e fortalecer também a 
cultura e tradição desses lugares.

Em Ouro Preto, além das vias 
sacras externas da Paróquia de An-
tônio Dias, do tradicional Setenário 
das Dores realizado nas sete sex-
tas-feiras que antecedem a Semana 
Santa na Paróquia do Pilar, e das 
diversas procissões que se fazem 
presentes na vasta programação da 
Semana Santa, voltamos a atenção 
para a Procissão da Soledade de 
Nossa Senhora. O termo soleda-
de, significa “solidão” e, relembra 
toda a tristeza que padeceu Maria 
Santíssima estando sem seu Filho, 
nem vivo e nem mesmo morto. 
Na ocasião, a Imagem da Virgem 
Dolorosa, sai pelas ruas percorren-
do os Passos da Paixão, onde são 
cantados os chamados “motetos 
das Dores”, passagens bíblicas em 
latim que rememoram as dores de 
Maria durante a Paixão de Cristo.

Dados históricos, revelam que 
em Ouro Preto, esta procissão não 
ocorria no meio da semana santa, 
como acontece atualmente, mas 
sim, junto ao depósito, no último 
dia do Setenário das Dores, dia 
em que é celebrada a sétima dor, 

da Soledade. Assim, a imagem da 
Virgem das Dores, trajada de veste 
roxa, com manto azul, uma espada 
cravada no seu terno coração, tra-
zendo às mãos um lenço para as lá-
grimas derramadas, era conduzida 
pelo povo às ruas, da Matriz do Pi-
lar até a Capela de Nossa Senhora 
das Mercês e Misericórdia (Mercês 
de cima).

No fim do ano de 2018, foram 
realizadas pesquisas a fim de saber 
mais sobre a prática, que por mais 
de 100 anos, ficou sem ser realiza-
da da forma correta. Assim, foram 
encontrados registros em jornais 
disponibilizados pelo Arquivo Pú-
blico Mineiro, além de textos que 
relatam a cerimônia. Já no ano de 
2019, o Coro e Orquestra Dom 
Oscar de Oliveira, com o apoio da 
Paróquia Nossa Senhora da Con-
ceição, se empenhou em organizar, 
estudar e executar os motetos das 
Dores, para que tal tradição fosse 
resgatada e voltasse a ser revivida 
e celebrada na cidade. 

Após o período da pandemia 
da COVID-19, foram retomadas as 
celebrações externas, com partici-
pação de todo povo da cidade, de 
turistas e visitantes. Porém, os orga-
nizadores da Semana Santa do ano 
de 2022, e outros mais, afirmando 
que nunca existiu tal prática (que 
pode ser confirmada consultando 
os arquivos) optaram por não re-
alizar a celebração que havia sido 
resgatada.

Neste ano de 2023 com a or-
ganização da Paróquia Nossa Se-

nhora da Conceição, a Procissão da 
Soledade voltará a percorrer os Pas-
sos da Paixão, como relatado nos 
antigos registros, e será novamente 
acompanhada pelo Coro e Orques-
tra Dom Oscar, que executará sete 
motetos que fazem parte de um 

rico repertório sacro dos séculos 
XVIII e XIX. Fique por dentro da 
programação que em breve será di-
vulgada e participe deste momento 
de fé, devoção e resgate da mais 
pura identidade religiosa e cultural 
de Ouro Preto.
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Saneouro inicia perfuração 
do novo poço Vila Alegre
Com maior produção de água, o novo poço vai reforçar 
o abastecimento para os clientes de Cachoeira e região

Com investimento de mais de R$5 milhões, a SANEOURO iniciou nes-
te mês de março a obra de perfuração do novo poço artesiano de Vila Alegre, 
em Cachoeira do Campo. O novo poço vai atender cerca de 9.600 pessoas 
dos distritos de Cachoeira do Campo, Glaura e Santo Antônio do Leite, as-
sim como das localidades de Bandeirinhas, Catete, Chapada e Gouveia. 

A previsão é de que a produção seja de 200 mil litros de água por hora, 
o que vai ampliar e reforçar o fornecimento de água desta região, principal-
mente em períodos de chuvas em que o abastecimento tem que ser interrom-
pido devido a alteração da qualidade da água, que é proveniente de captação 
superficial. De acordo com os estudos técnicos realizados, estima-se que o 
poço será capaz de atender 36 mil pessoas por mês, seguindo o indicativo 
da Organização das Nações Unidas (ONU), de consumo médio de 3,3 mil 
litros de água por pessoa.

Além do poço, a obra contempla a implantação de quatro mil metros de 
adutora, sendo possível levar água potável para mais áreas da região, o que é 
fundamental para a melhoria da qualidade de vida da população.

Novos poços artesianos
Devido aos benefícios representados com poços artesianos, a SA-

NEOURO tem realizado este tipo de investimento em diversos locais da 
sede e dos distritos. Em Antônio Pereira o poço já está operando com pro-
dução de 127 mil litros de água por hora. Para complementar os trabalhos, é 
preciso a implantação de novas redes, com diâmetro adequado. 

Em Santa Rita, os trabalhos de perfuração foram finalizados. A pro-
dução é de 36 mil litros de água por hora e a segunda etapa da obra está 
em andamento com a implantação de adutora, finalização do estudo de do 
novo reservatório e a montagem do sistema elétrico para o bombeamento no 
poço. A previsão é de que a obra seja finalizada no mês de abril. 

Em Riacho, subdistrito de Amarantina, Soares, subdistrito de Glaura, e 
no bairro Água Limpa, na sede, os trabalhos estão na fase de perfuração 
do poço.

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Ouro Preto volta a receber investimentos 
internacionais no setor cultural
Texto: NÁZIA PEREIRA E MATEUS GUIMARÃES / Revisão: NÍZEA COELHO

Após mais de 10 anos, Ouro Pre-
to volta a receber recursos para inves-
tir no intercâmbio cultural, dessa vez 
para promover a imersão no universo 
do idioma francês por meio da reali-
zação do Festival Conexão Ouro Pre-
to. Os investimentos totalizam cerca 
de 50 mil reais e são realizados por 
organismos multilaterais: Associação 
Internacional de Prefeitos Francófo-
nos; Valônia-Bruxelas Internacional 
e do Serviço Cultural da Embaixada 
da França em Minas Gerais.

O Município de Ouro Preto é o 
único do Brasil a fazer parte da As-
sociação Internacional de Prefeitos 
Francófonos, ou seja, prefeitos que 
falam e são promotores da cultura e 
língua francesa. Angelo Oswaldo, 
que participa da Organização a con-
vite da prefeita de Paris, pontua que 
esse é o primeiro de uma sequência 
de investimentos que devem ser re-
cebidos pelo Município ao longo dos 
próximos meses.

Zaqueu Astoni, Chefe de Gabi-
nete, destaca que o orçamento pú-
blico não comporta sozinho todos 
os investimentos necessários, sendo 
a captação de recursos em fundos 
internacionais uma estratégica adota-
da pelo Município, razão pela qual a 
cidade busca estreitar relacionamento 
com embaixadas e consulados. Além 
disso, Zaqueu destaca que essa apro-
ximação proporciona a divulgação 
internacional de Ouro Preto enquanto 
destino turístico.

O Festival Conexão Ouro Preto 
é realizado em parceria com Aliança 

Francesa de Ouro Preto. A diretora da 
escola, Raissa Palma, pontua que um 
evento como o Festival em celebra-
ção a língua francesa agrega muito 
para os moradores, estudantes e tu-
ristas que frequentam nossa cidade, 
pois estimula o contato mais próximo 
com o francês, que é um dos 5 idio-
mas mais falados no mundo. Raissa 
complementa que o aprendizado da 
língua francesa possibilita intercâm-
bio acadêmico ou de trabalho nos 
mais de 50 países que têm o idioma 
como língua materna ou oficial.

Conexão Ouro Preto: a língua 
francesa em destaque nas 

ladeiras de Ouro Preto
No próximo dia 24 de março, a 

Prefeitura de Ouro Preto, em parce-
ria com a Aliança Francesa, realizará 
o Festival Conexão Ouro Preto. A 
primeira edição do evento será rea-
lizada na Museu Boulieu e terá atra-
ções internacionais, em homenagem 
a integração da cultura brasileira e a 
cultura do idioma francês. Ao longo 
do evento, o público poderá imergir 
na história, música e gastronomia 
francesa – claro, com o toque legiti-
mamente brasileiro.

A partir das 18 horas do dia 24, o 
público terá oportunidade de apreciar 
a apresentação da cantora e composi-
tora Laís Lacôrte, ganhadora do 13º 
Festival Nacional da Canção France-
sa; do folk orgânico e blues poético 
de Ivan Tirtiaux (Bélgica, que apre-
senta a simbiose entre universo atem-
poral de Georges Brassens, o lirismo 
folk de Leonard Cohen com também 
uma forte influência da cultura brasi-
leira e dos seus grandes mestres, tais 

como Chico Buarque, Caetano Velo-
so, João Bosco e Milton Nascimento; 
e do grupo African Beat (Senegal), 
com uma percussão forte e envolven-
te, marcada pela pulsação forte dos 
tambores, de forma melódica e har-
moniosa, o grupo mostrará a riqueza 
da musicografia africana, com ritmos 
tribais que deram origem ao blues, 
jazz, pop, numa viagem por diversos 
países da África, especialmente o 
Senegal. Além de alimentar a alma, 
o público pode experimentar as de-
licias típicas da culinária francesa na 
praça de alimentação do evento.

O Festival contará com um even-
to de Lançamento, no dia 23, a partir 
das 18 horas: o prefeito francófono 
Angelo Oswaldo, vai falar ao público 
sobre a relação e influência da histó-
ria da França e da Francofonia em 
Ouro Preto. Em seguida, haverá uma 
visita guiada ao Museu Boulieu.

Semana da Água 
movimenta Ouro Preto

Em comemoração ao Dia Mundial da Água, dia 22 de março, Ouro 
Preto contará com ampla programação para suscitar a reflexão em torno 
das águas no município. A cidade faz parte das bacias mais representativas 
do país, sendo um importante polo hidrográfico para região. Assim, para 
além da programação local, a Semana contará com eventos da Bacia do 
Rio Piracicaba (que faz parte da Bacia do Rio Doce) e da Bacia do Rio das 
Velhas (que faz parte da Bacia do São Francisco).

Do lado do Doce, no dia 18, acontecerá no Anexo do Museu da Incon-
fidência o lançamento da Expedição Piracicaba – Pela Vida do Rio, que 
percorrerá 21 municípios iniciando pela nascente da Bacia do Piracicaba, 
inserida em Ouro Preto. Do Lado do Velhas, que Ouro Preto também é 
nascente, no dia 21, o Subcomitê Nascentes lançará o Programa de Con-
servação e Produção de Água na Bacia do Rio Maracujá, em Cachoeira do 
Campo. Tanto a Expedição quanto o Programa possuem, como um de seus 
objetivos, traçar o diagnóstico real das águas e suas regiões.

Também como parte da Semana a Prefeitura de Ouro Preto entregará a 
reforma da portaria do Parque Natural Municipal das Andorinhas. Confira 
a programação no Instagram da Secretaria de Meio Ambiente, nas redes 
sociais e no site da Prefeitura de Ouro Preto.
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Saneamento de Ouro Preto é pauta na Assembleia Legislativa de Minas Gerais
Deputados defendem a remunicipalização do saneamento do municípioKARINA PERES

Nesta terça-feira (14), a Comis-
são de Administração Pública da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) discutiu sobre o 
saneamento de Ouro Preto. Os depu-
tados ouviram as reclamações da po-
pulação do município, que afirmaram 
receber cobranças de tarifas abusivas 
pela Saneouro. Eles também relata-
ram outros problemas, como cortes 
no fornecimento de água. Além da 
população, a reunião também con-
tou com a presença de vereadores de 
Ouro Preto e representantes do poder 
executivo. A Saneouro não enviou 
representante. A reunião partiu de um 
requerimento de autoria da deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), Bela Gon-
çalves (Psol), Betão (PT) e Leleco 
Pimentel (PT).

A deputada Beatriz Cerqueira 
lamentou a ausência de um repre-
sentante da Saneouro e chamou de 
criminosa a atual condição da po-
pulação de Ouro Preto. “É uma si-
tuação que se arrasta a muito tempo 
e agora a população vive a situação 
absurda e criminosa de ver a conta 
chegar com um valor fora da reali-
dade e vê seu fornecimento de água 
interrompido por não conseguir cus-
tear algo que não deveria ter sido 
cobrado”, declarou.

Leleco Pimentel (PT), deputado 
representante de Ouro Preto, pediu 
mais firmeza nas ações realizadas 
pelo prefeito do município, Angelo 
Oswaldo. “O prefeito precisa de fato 

tomar uma atitude de intervenção na 
Saneouro [...] porque eu duvido que 
ela vai abaixar a tarifa injusta e crimi-
nosa”, disse. O deputado ainda afir-
mou que as mineradoras que atuam 
no município não pagam pela água. 
“Isso me leva a crer que a Saneouro é 
um grande engodo fomentado pelas 
mineradoras para poder explorar o 
nosso povo”, afirmou.

Após a fala dos deputados, a 
ALMG ouviu representantes de 
movimentos que lutam contra a Sa-
neouro. O Comitê Sanitário de De-
fesa Popular defendeu que a água 
é um direito humano e afirmou que 
o povo de Ouro Preto vai seguir lu-
tando contra a privatização da água. 
O presidente da Federação das As-

sociações de Moradores de Ouro 
Preto (Famop), Luiz Carlos Teixeira, 
afirmou que eles buscam a imediata 
suspensão da cobrança de tarifas e 
multas abusivas da Saneouro, e ainda 
ressaltou que a maioria da população 
da cidade é pobre, preta e recebe bai-
xos salários, não tendo condições de 
pagar os altos valores cobrados pela 
concessionária.

Eduardo Ferreira, engenheiro 
civil do Sindicato dos Técnicos em 
Administração da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto, usou o seu mo-
mento de fala para relembrar que a 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) apurou várias irregularidades 
no edital para concessão do serviço. 
No entanto, afirma ele, o relatório foi 

engavetado e o prefeito não fez nada 
efetivo para reverter a situação. “Nós 
não temos mais que ajudar o prefeito, 
nós temos que processá-lo por impro-
bidade administrativa, porque ele não 
está cuidando de Ouro Preto”, disse. 
Ele ainda afirmou que a principal luta 
é pela retirada da concessionária da 
cidade. “Nós não queremos a redu-
ção de tarifa, eu quero a remunicipa-
lização do serviço de água”, afirmou.

Estudo sobre a qualidade da água
Os deputados também ouviram 

o relato do professor Rafael Bastos, 
da Universidade Federal de Viçosa, 
que já concedeu uma entrevista ao 
O Liberal sobre o estudo que ele 
realizou sobre a qualidade da água 
no município. Durante a audiência, 
ele reafirmou que o estudo constatou 
irregularidades, algumas graves, em 
relação ao cumprimento de exigên-
cias quanto à qualidade da água em 
todos os 22 sistemas analisados. Ele 
também falou sobre outro estudo 
realizado referente a comparação da 
tarifa de água cobrada pela Saneou-
ro e de outros municípios. Segundo 
o professor, ficou comprovada a co-
brança de valores muito inferiores 
de contas de água em municípios de 
porte semelhante ou superior a Ouro 
Preto. Além disso, o estudo mostrou 
que o valor das tarifas afeta a renda 
das famílias de baixa renda. Ele ain-
da explicou que a situação se agrava 
pelo fato de o contrato com a Saneou-
ro incluir apenas 5% entre os consu-

midores de água na tarifa social, des-
considerando o fato de que 23% da 
população local está abaixo da linha 
da pobreza.

Encaminhamentos 
da reunião

A deputada Beatriz Cerqueira 
informou que a reunião teve 23 enca-
minhamentos. Ela destacou o primei-
ro deles que pede o início do proces-
so de remunicipalização do serviço 
de tratamento de água e esgoto da 
cidade, a anulação do contrato da 
Saneouro e a instalação de uma au-
tarquia municipal. Após serem apro-
vados, os encaminhamentos serão 
enviados ao prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo.   

Ações da Prefeitura 
de Ouro Preto

Na última sexta-feira (10), a Pre-
feitura de Ouro Preto, por meio das 
redes sociais, informou que o prefeito 
Angelo Oswaldo assinou, durante 
reunião com secretários e vereadores 
municipais, uma notificação extraju-
dicial exigindo a redução da tarifa co-
brada pela Saneouro, além de ações 
urgentes que envolvem o tratamento 
da água. “As providências indicadas 
devem ocorrer no prazo de 15 dias e, 
caso as medidas indicadas não sejam 
atendidas, a Prefeitura entrará com 
intervenção judicial”, afirmou.

O Liberal entrou em contato 
com a Saneouro, porém, até o fecha-
mento desta matéria, não tivemos 
retorno.
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Dengue: Prefeitura de Itabirito reforça 
ações de combate à dengue diante 
de aumento de casos em Minas
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A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, está reforçando as ações de combate ao mosquito 
Aedes aegytpi após o município registrar quatro casos de dengue, todos eles importados, nos primeiros meses de 
2023. Em todo o ano de 2022 foram confirmados 42 casos da doença, três deles importados.

Duas das pessoas infectadas, um jovem de 23 anos e uma mulher de 33 anos, contraíram a doença após via-
jarem para João Monlevade e Caetanópolis. As outras duas pessoas, um homem de 49 anos e uma mulher de 63 
anos, contraíram a doença ao viajarem para o Espírito Santo.

Alerta para casos importados
Minas Gerais registrou alta no número de casos de dengue nos dois primeiros meses de 2023, conforme o 

Levantamento Rápido de Índices para Aedes Aegypti – LIRAa, divulgado pela Secretaria de Estado de Saúde no 
último dia 28 de fevereiro. Dos 827 municípios mineiros que participaram do levantamento, 321 apresentaram Ín-
dice de Infestação Predial igual ou maior que 4, valor acima da média preconizada pelo Ministério da Saúde, que 
é 1. Itabirito registrou Índice de Infestação Predial maior que 1, sendo classificado em médio risco para dengue.

O registro dos casos importados em Itabirito acende um alerta em saúde pública. “Os casos importados repre-
sentam risco de aumento de casos autóctones, que ocorrem quando o mosquito pica pessoas que foram infectadas 
em outras localidades e passa a transmitir a doença a moradores locais. Portanto, é importante que as pessoas 
com suspeita e diagnosticas com dengue façam uso de repelentes para que o mosquito se mantenha afastado”, 
destacou a coordenadora técnica da Vigilância Ambiental, Thais Guimarães.

Cuidados básicos
A rotina de limpeza de locais e recipientes que acumulam água e se tornam potenciais criadouros para o 

mosquito é o que faz diferença no combate à dengue. Combater o Aedes aegypti também evita surgimento e 
aumento de casos de chikungunya e zika, doenças que deixam graves sequelas e, assim como a dengue, podem 
levar a óbito. Entre os cuidados rotineiros está: limpeza de calhas, piscinas, caixas d’água, fontes, bandejas de 
ar-condicionado e geladeira; eliminação de água dos pratos de plantas; higiene de ralos e vasos sanitários; entre 
outros. Em Itabirito, o poder público realiza a coleta de lixo; realização de mutirões para coleta de materiais que 
podem se tornar criadouros do mosquito; e outras ações diversas.“O mosquito da dengue se adaptou às mudanças 
climáticas fazendo com que a doença ocorra em todos os períodos do ano. O esforço individual aliado ao esforço 
do poder público impacta positivamente no combate à doença e, consequentemente, na redução do número de 
casos de Chikungunya e Zika”, finalizou Thaís Guimarães.

Itabirito 2050: Prefeitura 
lança projeto de planejamento de gestão visando às novas gerações

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Planejamento, 
lançou na última semana o projeto 
‘Itabirito 2050 - Visão para o Futuro’. 
O evento, realizado na Casa de Cul-
tura Maestro Dungas, contou com a 
presença de autoridades, representan-
tes da sociedade empresarial, civil e 
de servidores municipais.

A iniciativa contemplará múlti-
plas políticas públicas por meio de 
ações de planejamento estratégico 
de curto, médio e longo prazo abran-
gendo os 17 Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável – ODS estabe-
lecidos em tratados da Organização 
das Nações Unidas – ONU com a fi-
nalidade de garantir maior qualidade 

de vida à população.  O objetivo do 
projeto é a criação de um modelo de 
futuro, de maneira que possa alcançar 
resultados importantes ao longo dos 
anos.“Planejar para o futuro é gerir 
os recursos públicos com responsa-
bilidade visando à diversificação eco-
nômica, segurança, educação, saúde, 
o progresso de forma geral com foco 
em benefícios para a atual e as próxi-
mas gerações. O planejamento estra-
tégico das ações realizadas pela Pre-
feitura é o segredo de nossa gestão”, 
pontuou o prefeito Orlando Caldeira.

Novos tempos no setor público
O vice-prefeito de Itabirito, Élio 

da Mata, ressaltou em sua fala os ga-
nhos que o município poderá colher 

com visão de futuro. “Com as inú-
meras leis que regem a administração 
pública, o planejamento se tornou 
uma ferramenta imprescindível na 
garantia da transparência dos atos 
públicos. Sem planejamento, a possi-
bilidade de erros é maior”, reforçou.

Melhor qualidade de vida
Os ODS garantem aos cidadãos 

direitos básicos de sobrevivência. No 
entanto, planejamento é ferramenta 
fundamental no alcance da garantia 
desses direitos. “Planejar é aprender 
com o passado ao visar o futuro. Es-
tudar os problemas do passado e miti-
gá-los é necessário quando se fala em 
planejamento de futuro. O conceito 
de excelência é um hábito que está sendo almejado em Itabirito”, afir-

mou o presidente executivo da em-
presa Áquila Consultoria em Gestão, 
Raimundo Godoy, durante palestra 
aos participantes.

Desafios
O lançamento do projeto marca 

um novo jeito de se pensar o futuro 
de Itabirito, com propostas robustas, 
responsáveis e sustentáveis. “Fazer 
planejamento não é fácil. No entanto, 
planejar é a melhor forma de resolver 
problemas. O Itabirito 2050 é robusto 
e desafiador. Para executá-lo, preci-
saremos do engajamento de toda a 
sociedade itabiritense”, finalizou a 
secretária de Planejamento, Débora 
Aguiar.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Serviço Autônomo de Saneamento Bá
sico de Itabirito/MG  Edital  Pregão 
Eletrônico nº009/2023  PL  nº015/2023.
Objeto Contratação de empresa especia-
lizada na confecção e fornecimento de 
copos, selos caixas e tabuleiros de papelão, 
personalizadas com a logomarca da 
autarquia, para envase e armazenamento 
de copos de água tratada potável do Saae 
Itabirito-MG, que são distribuídos em 
eventos públicos da cidade e da autarquia. 
Tipo: Menor Preço Por Item. Sessão 
Pública de Lances será aberta na internet 
às 09:00 horas do dia 31/03/2023, no 
endereço eletrônico https://www.com 
prasnet.gov.br/seguro/loginPortal.asp .
Serviço Autônomo de Saneamento Bá
sico de Itabirito/MG  Edital  Pregão 
Eletrônico nº010/2023  PL  nº016/2023 
– SRP nº004/2023. Objeto Registro de 
Preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada em coleta e 
realização de análises da qualidade da 
água a serem realizadas na UTA – Unidade 
de Tratamento de Água do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Ita birito - MG, para monitoramento dos 
parâmetros da água bruta e tratada para 
abastecimento humano. Tipo: Menor 
Preço Global. Sessão Pública de Lances 
será aberta na internet às 09:00 horas do 
dia 03/04/2023, no endereço eletrônico 
https://www.comprasnet.gov.br/seguro/
loginPortal.asp .
Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito/MG  Edital  Pregão 
Eletrônico nº 012/2023  PL nº 018/2023 
– SRP nº 006/2023. Objeto: Registro de 
Preços para futura e eventual aquisição de 
materiais de construção a serem utilizados 
em serviços de manutenção e obra nos 
sistemas de água, esgoto e drenagem 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – Saae no município de Itabirito/
MG, conforme as especificações técnicas 
constantes neste Termo de Referência. 
Tipo: Menor Preço Por Item. Sessão 
Pública de Lances será aberta na internet 
às 09:00 horas do dia 05/04/2023, no 
endereço eletrônico https://www.com 
prasnet.gov.br/seguro/loginPortal.asp .

Evento promove 
conscientização 
para um trânsito 
seguro

O ENSAÍSTA de “Veja”, Roberto Pompeu de Toledo, focalizou 
o presente século como o da indústria da urgência, mostrando que 
a aceleração do tempo é uma das características do Século XXI. 
Talvez seja isto, a principal marca dos acontecimentos destes cem 
anos. É preciso correr atrás do tempo, ou melhor, correr à frente. 
Chegar antes deles, fazer uma hora em menos de uma hora. O 
Século XX viu nascer e morrer o Long-Playing, o Comunismo, o 
Zepelim, o Charleston, o Musical de Hollywood, o radinho de pilha, 
os Hippies, os Yuppies, o bonde elétrico, o Concorde, o Gramofone, 
o Hidroavião, o Concretismo, o disco de 78 rotações e a União 
Soviética. No século XX tudo correu em alta velocidade. Passou-
se do 14-Bis ao Boeing 747; da Maria Fumaça ao Trem-Bala; da 
Navalha ao Aparelho de Gilete Sensor; do Cinema ao Vídeo-Laser; 
do Lampião de Gás ao Forno de Micro-ondas. Se as coisas não 
andam depressa as pessoas ficam aborrecidas.

HÁ ALGUMAS coisas que não caminharam em direção à 
atualidade. Por exemplo, vivemos com um Código Penal que data 
dos anos quarenta. Já se tentaram vários paliativos para ajustar o 
Código de penas à realidade dos nossos dias. Mas, tudo tem sido em 
vão. Centenas de situações resultadas dos comportamentos sociais 
reprováveis não fazem parte do nosso Código Penal.

Centenas de formas repreensíveis pela Conduta Social Padrão 
deixam de figurar nas nossas normas jurídicas penais, somente 
porque o Código Penal não foi ainda reformado para melhor. Há 
na verdade inúmeros “remendos” no Código primitivo, que também 
já estão atrasados ou não representam o ideal, para a solução dos 
inúmeros problemas que afrontam à sociedade moderna.

A nossa Legislação Penal data de 09 de novembro de 1941, 
assinada pelo então Presidente da República Getúlio Vargas, 
correspondendo aos 120 anos da Independência e 53º da República. 
O Código de Processo Penal é de 03 de Outubro de 1941, sob a 
chancela do mesmo Presidente.

No final do Século XX, assistimos ao avanço da criminalidade em 
escala supercrescente. A insegurança tomou conta das ruas e das 
casas. O medo faz parte constante da vida diária de todos nós. O 
assalto, os sequestros, os latrocínios são tantos que já há quase uma 
familiaridade com os fatos. Seus anúncios em televisão e jornais já 
não causam impacto. Exceto quando envolvidos por grande violência 
ou quando atingem pessoas altamente graduadas. 

Há necessidade de leis mais severas. É preciso atualizar 
urgentemente nossos códigos penais. O bandido não tem medo. 
Ele enfrenta com meios sofisticados nossos obsoletos processos 
repressivos.

UMA LEI RÍGIDA com aplicação rápida aliada à uma polícia 
bem aparelhada, pode cooperar eficazmente para se colocar um 
freio mais seguro nesta situação caótica em que vivemos. É preciso 
que nossa Lei Penal caminhe com a velocidade do Século. Caso 
contrário será um instrumento inútil e ineficaz. Estamos com pressa.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

O século XXI exige O século XXI exige 
mudanças radicaismudanças radicais

Na manhã desta terça-feira (14/03), por volta de 
08h20min, um jovem foi executado com vários tiros na Ave-
nida dos Inconfidentes, no bairro Santa Efigênia, próximo ao 
Castelinho e ao Farid Home Center. Trata-se de Pablo Vieira 
(não foi informada a idade exata do homem, apenas que ele 
possui entre 20 a 25 anos). De acordo com informações da 
Brigada Municipal, a vítima conduzia um carro Fiat Punto, 
com placa de Belo Horizonte, quando dois homens em uma 
moto Honda XRE, de cor prata, sem placa, emparelharam 
com o carro de Pablo e o alvejaram com diversos disparos 

LUCAS PORFÍRIO 

de arma de fogo.
O homem chegou a ser socorrido, pela 3ª Ala Operacio-

nal da Brigada Municipal de Itabirito, ainda com vida. Ele foi 
conduzido para Unidade de Pronto Atendimento (UPA) Celso 
Matos da Silva, mas não resistiu aos ferimentos e foi a óbito.

Nas fotos fornecidas pela Brigada Municipal é possível 
ver o vidro lateral do carro, do lado do motorista, perfurado 
pelo grande número de disparos. A Polícia Militar está cole-
tando imagens de câmeras de segurança para obter informa-
ções sobre o caso. 

Brigada Municipal de ItabiritoBrigada Municipal de Itabirito

Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito/MG  Edital  Pregão 
Eletrônico nº 011/2023  PL nº 017/2023 
– SRP nº 005/2023. Objeto: Registro de 
Preço para futura e eventual contratação 
de empresas especializadas em locação de 
caminhões acoplados com equipamentos, 
destinados a atender as demandas 
de manutenções e obras do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito/MG. Tipo: Menor Preço Por Item. 
Sessão Pública de Lances será aberta na 
internet às 09:00 horas do dia 10/04/2023, 
no endereço eletrônico https://www.com 
prasnet.gov.br/seguro/loginPortal.asp .
Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito/MG  Edital  
Pregão Eletrônico nº013/2023  PL nº 
019/2023 – SRP nº007/2023. Objeto 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada em 
execução dos serviços de recomposição 
asfáltica em concreto betuminoso usinado 
a quente (CBUQ) faixa “C” do DNIT – 
Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transporte, com fornecimento de 
materiais, transporte e mão de obra, para 
pavimentação de valas ou buracos em 
diversas localidades no município de 
Itabirito/MG. Tipo: Menor Preço Por Item. 
Sessão Pública de Lances será aberta na 
internet às 09:00 horas do dia 11/04/2023, 
no endereço eletrônico https://www.com 
prasnet.gov.br/seguro/loginPortal.asp .
Extrato do 1º Termo Aditivo ao Contrato 
105/2022 – PP 084/2022 – PL 132/2022. 
Objeto: Contratação de empresa para 
a prestação de serviços de engenharia/
arquitetura para elaboração dos proje-
tos executivos/complementares e plani-
lha orçamentária, de acordo com o 
projeto arquitetônico fornecido pelo 
Saae - Itabirito para construção da 
Nova Sede Administrativa, conforme as 
especificações técnicas constantes nes-
te Termo de Referência. Contratada: 
América Latina Engenharia Eireli. CNPJ: 
10.568.340/0001-77. Valor de acrés cimo: 
R$49.074,30 (quarenta e nove mil reais, 
setenta e quatro reais e trinta centavos), 
relativo a 24,93% (vinte e quatro virgula 
noventa e três por cento).
Extrato do Contrato nº022/2023 – 
PE 002/2023 – PL 007/2023. Objeto: 
Contratação de pessoa Jurídica espe-
cializada para prestação dos serviços 
de Seguro Total para as motocicletas 
pertencentes à frota do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito/MG, contra danos materiais 
resultantes de sinistros, roubo ou furto, 
colisão, incêndio, e assistência 24 horas, 
conforme especificações constantes des te 
instrumento, Contratada: Gente Segu radora 
SA. CNPJ: 90.180.605/0001-02. Valor 
Total:R$9.750,00 (nove mil, setecentos 
cinquenta reais). Vigência: 17/03/2024.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secre-
taria de Segurança e Trânsito, em parceria com o 
Grupo Serra Verde, Serviço Social do Transporte 
(Sest) e Serviço Nacional de Aprendizagem do 
Transporte (Senat), promoveu no último sábado, 
dia 11 de março, evento de conscientização so-
bre trânsito seguro. Participaram do evento, no 
bairro Estância Real, motoristas da Serra Verde e 
da Prefeitura, além de funcionários da empresa.

A programação, que contou com apresen-
tações interativas, teve como objetivo conscien-
tizar os motoristas sobre o risco ao conduzir 
veículos sob uso de álcool e outras drogas. Os 
participantes também puderam utilizar óculos 
reproduzindo os efeitos visuais do uso de drogas.

“É fundamental que todos estejam conscien-
tizados sobre os cuidados no trânsito, pensando 
no presente e no futuro. A criança de hoje é o 
condutor de amanhã. O cidadão que, pela ma-
nhã, frequenta a rua de carro, retorna mais tarde 
a pé. A segurança de todos é vital para o trânsi-
to”, destaca o secretário de Segurança e Trânsito, 
Antônio Pataro.

Dia a dia dos ciclistas
No momento de maior destaque, os motoris-

tas participaram de simulação na qual estavam 
montados sobre bicicletas enquanto um ônibus 
se aproximava, trafegando lado a lado, a exem-
plo do que acontece no dia a dia dos ciclistas.

Uso de celular ao volante
O evento contou, ainda, com participação da 

Guarda Civil Municipal, por meio do Centro In-
tegrado de Segurança e Educação (Cinsed), em 
palestra sobre acidentes de trânsito decorrentes 
do uso de celular ao volante.
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Jovem é assassinado e amigo fica ferido

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Vara de marmelo: Os professores de uma es-
cola em Portugal enviaram aos pais esta carta: 
*Queridos pais. Gostaríamos de lembrar que 
as palavras olá, por favor, obrigado, e descul-
pe devem ser ensinadas às crianças em casa. 
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Também em casa elas devem aprender a serem honestas, pontuais 
e trabalhadoras. A ser solidárias com as pessoas e respeitar os mais 
velhos e professores. Devem aprender a ser limpos, não falar com 
a boca cheia e não jogar lixo em qualquer lugar. Além disso é em 
casa que as crianças aprendem a ser organizadas e carinhosas. Na 
escola ensinamos matemática, história, geografia e esportes. Não 
criamos seus filhos, apenas reforçamos a educação que vocês dão 
em casa*. Parece que nossos pais e nossos avós já conheciam esta 
técnica e a aplicavam no dia a dia, e quando necessário, usavam 
ferramentas tecnológica como o chicote e a vara de marmelo. Haja 
sabedoria...
Sociedade: Completou 60 anos de feliz matrimônio neste dia 21. 
O casal Laudelina e Juarez que comemorou ao lado dos seis filhos, 
noras, genros, onze netos e um bisneto e ainda centenas de amigos. 
A festivas bodas de diamante contou com muita música, dança, 
flores, mensagens de carinho e a presença de gente alegre e parti-
cipativa. Laudelina e Juarez tem uma folha de relevantes serviços 
prestados a nossa sociedade, principalmente através do Lions Clu-
be de Itabirito. Ao casal nossos parabéns e reconhecimento.  
Empreendedor: Carlos de Jesus Soares, mais conhecido como 
Carlinhos Pãoduiche, além do empreendedorismo no Bairro Ca-
panema acaba de assumir o controle do Marom-Bar na Praia, 
mostrando sua versatilidade no comando das diferentes atividades 
comerciais e engrandecendo nosso parque comercial.
Por onde anda? Daniel Sudano Franzem de Lima, filho do saudo-
so Edgar Boca Preta, casado com Camila. Daniel é destaque como 
professor e persona de grandes amizades sendo destaque como 
gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Aniversários: Quem comemorou com muita festa mais um ani-
versário foi Luciano Lobo Senem, assessor da Secretaria de Estado 
de administração prisional e filho de tradicional família itabiriten-
se. Ele recebeu amigos e familiares para comemorar em alto estilo. 
Também houve festa para Adelmo Lima do Bairro Tombadouro 
que comemorou mais um aniversário no último dia 12. Adelmo é 
profissional de sucesso na área de vendas e hoje ele integra a equi-
pe de uma conceituada empresa da City. Ao Luciano e ao Adelmo 
nossos votos de sucesso sempre.
15 anos: Esbanjando charme e elegância completou 15 anos no 
último dia 11, com  muita festa, a bela Thalita Monge, aluna da 
Escola Estadual Engenheiro Queiroz Júnior. Ela recebeu flores, 
mensagens e abraços carinhosos de amigos e familiares em even-
to marcante realizada no clube da AMISEG. À Thalita nossos 
parabéns.
Poder jovem: Diego Ernani é funcionário da empresa 4 Rodas 
e com seu poder de comunicação e liderança vem se destacando 
e elevando o conceito de capacidade de nossos jovens de superar 
desafios. Diego Ernani é talento na arte de comercializar. Parabéns!
Crise: Como afirma o colunista Paulo Navarro, a crise está sendo 
demitida, pena que o mais cruel, o desemprego é o último a sair do 
velório. O mercado de luxo continua em alta, carros acima de 500 
mil tiveram aumento de vendas em 2.016. Veículos com valores 
abaixo de 300 mil tiveram queda de venda considerável. Em pauta 
por um bom tempo o desemprego e a pressão sobre as nossas apo-
sentadorias. Haja paciência.
Cohab: A vida é uma peça de teatro que não permite ensaios. Por 
isso cante, chore, dance, ria e viva intensamente antes que a corti-
na feche e a peça termine sem aplausos. Foi pensando assim que 
amigos e familiares festejaram no último dia 11 o níver de Ingrid 
Vitória no salão comunitários da COHAB com direito a muita ale-
gria música e comes e bebes.
Luto: Faleceu esta semana a professora Eliete Brito filha de Anita 
e Francisco de Brito. Ela residia na Vila Gonçalo e deixa 3 filhos e 
netos. A família nossas condolências.
Para Refletir: Ela era a poesia, mas ele não sabia ler.

Personal Márcia 
Pulsar: A Per-
sonal training 
Márcia da Pulsar 
acompanha e 
coordena atletas 
de corrida na ca-
pital e maratonas 
em todo o Brasil 
apresentando um 
trabalho de alto 
nível. A foto re-
trata a alegria, o 
comprometimen-
to e a determina-
ção da equipe. 

Desafio Noturno: Prefeitura de Itabirito realiza 
1ª edição do evento e movimenta a cidade

Chuva, lama, ladeiras enchar-
cadas e adrenalina marcaram a pri-
meira edição do Desafio Noturno, 
realizado pela Prefeitura de Itabiri-
to, por meio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer, no último sábado, dia 
11 de março, no Rancho Bike Park. 
O evento reuniu corredores de Ita-
birito, Belo Horizonte, Ouro Preto, 
Congonhas, Nova Lima, Betim, 
Santa Luzia e Conselheiro Lafaiete.

“No início ficamos apreen-
sivos. Queríamos um clima não 
chuvoso, com mais condições de 
segurança. Mas tudo é surpreen-
dente dentro do esporte. Esse clima 
aflorou a superação, os próprios li-
mites, o respeito ao próprio corpo”, 
destacou o secretário de Esportes e 
Lazer, Raphael Rondow.

Premiação
Disputado em um percurso de 6 

km, o evento esportivo contou com 
a participação de 171 corredores, 
entre homens e mulheres. Todos 
os competidores foram premiados 
com medalha de participação. Os 
cinco primeiros colocados nas cate-
gorias masculina e feminina foram 
premiados segundo faixa etária e 
receberam medalha especial.

Linha de chegada
Os primeiros a cruzar a linha de 

chegada foram os itabiritenses Ian-
ny Alves e Fabrício Castro, premia-
dos na faixa etária 23 a 29 anos e 35 
a 39 anos, respectivamente.

“Estou acostumada a competir 
em eventos de bike, mas essa foi 
a primeira vez em evento de cor-
rida. Foi difícil, mas, após aquecer, 
eu consegui esse resultado. Fiquei 
surpresa com minha colocação, não 
esperava”, ressaltou Ianny Alves.

“Treino em percursos com 
várias adversidades, como chuva. 
Vim preparado para essa prova, 
usando de toda técnica que desen-
volvo nos meus treinos. Foi desa-
fiador, mas consegui”, finalizou 
Fabrício Castro.

Na quarta-feira (15/03), por 
volta das 23h30, um jovem de 21 
anos foi assassinado, na Rua Laudi-
céia Silva de Oliveira, bairro Novo 
Itabirito. Ele e seu amigo saíam de 
um bar, quando o suspeito do crime 
os emboscou, efetuando diversos 
disparos de arma de fogo.

Uma das vítimas ficou grave-

CBH Rio das Velhas convida: lançamento do 
Programa de Conservação do Rio Maracujá

No próximo dia 21 de março (terça-feira), como parte das comemorações em torno da Semana da Água, o Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas (CBH Rio das Velhas) fará o lançamento oficial das ações do Programa de 
Conservação e Produção de Água na sub-bacia do Rio Maracujá, em Ouro Preto. A ação acontece a partir das 10h30, 
no Parque Natural Municipal de Cachoeira do Campo, e tem apoio da prefeitura de Ouro Preto e Subcomitês Nascen-
tes e Rio Itabirito.

Dentre as ações do Programa na região, estão previstas a realização de caracterização geral da bacia, com ênfase 
nos fatores que contribuem para as condições atuais de degradação; desenvolvimento de base cartográfica, incluindo 
mapas de uso e ocupação dos solos, pedológico, fundiário, de rede hidrográfica e de susceptibilidade à erosão; reali-
zação de levantamento de campo em propriedades rurais, identificando os principais passivos ambientais e possibili-
dades de intervenção para prevenção, controle, mitigação e recuperação das áreas degradadas; elaboração de projeto 
básico e executivo para execução de ações de con servação do solo, mitigação e controle de erosão em propriedades; e 
elaboração de projeto básico e executivo para a estabilização e recuperação dos focos erosivos selecionados.

Com um rico e histórico passado, a sub-bacia do Rio Maracujá, no Alto Rio das Velhas, vive em alerta contra a de-
gradação ambiental provocada pelas voçorocas e poluição. Todo esse impacto atinge diretamente a represa Rio de Pedras, 
em Itabirito, um dos poucos barramentos de água em uma região estratégica para o abastecimento da Grande BH. Esse 
cenário de degradação tem motivado o CBH Rio das Velhas a pensar soluções de revitalização para o território.

mente ferida. O outro homem foi 
atingido, mas conseguiu conduzir o 
veículo em que estavam as vítimas 
até a Unidade de Pronto Atendi-
mento Celso Matos da Silva. A Po-
lícia Militar foi acionada, mas antes 
da chegada, populares realizaram 
filmagens e transmissões da situa-
ção pelas redes sociais, o que gerou 

revolta aos familiares da vítima.
Ao chegar na UPA, a PM cons-

tatou que o jovem gravemente feri-
do já não mais possuía sinais vitais. 
Segundo informações preliminares, 
o autor do crime foi identificado e 
está sendo procurado pela Polícia, e 
a possível motivação do crime seria 
passional.
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Manifestações de moradores, guarda municipal e 
agentes de saúde marcam reunião da Câmara de Itabirito

Projetos rejeitados são de autoria do Executivo Municipal e fazem parte da Reforma Administrativa da cidade
LUCAS PORFÍRIO 

A reunião ordinária da Câmara 
Municipal de Itabirito, de segunda-feira 
(13/03), foi marcada por diversas ma-
nifestações. Moradores do bairro Água 
Limpa ocuparam a Casa Legislativa 
reivindicando mais saúde, educação e 
segurança para a comunidade. Ainda, 
a Guarda Municipal foi pedir a apro-
vação do estatuto da Categoria. Por 
fim, profissionais da saúde pediram a 
aprovação do Projeto de Lei que dispõe 
sobre o plano de cargos dos agentes 
comunitários de saúde e dos agentes de 
combate a endemias. 

“Grito de ordem não é desordem”. 
Foi entoando o cântico que dezenas de 
moradores do Água Limpa adentraram 
a Câmara Municipal em busca de me-
lhorias para o bairro. De acordo com o 
presidente da Associação Comunitária, 
Raione Aiala, o principal motivo da pre-
sença deles é referente à construção do 
Posto de Saúde do Água Limpa: “Nós 
viemos reivindicar sobre essa questão e 
entender o que de fato essa Reforma Ad-
ministrativa da Prefeitura vai impactar 
diretamente o Água Limpa”.

Na reunião ordinária do dia 07 de 
março, a Câmara Municipal rejeitou a 
aprovação do Projeto de Lei nº 03/2023, 
que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Vencimentos dos Servidores Públicos 
Profissionais da Saúde do Município 
de Itabirito. Votaram contra o projeto: 
Anderson Martins (MDB); Renê Bu-
tekus (PSD); Paulinho (Republicanos); 
Dr. Edson (Republicanos); Igor Junior 
(PTB); Max Fortes (DEM); e Fabinho 
Fonseca (Avante). 

Raione afirma que chegou ao co-
nhecimento da comunidade que a cons-
trução do Posto de Saúde para a comu-
nidade pode ser realizada. “Porém, nós 
temos que entender se a Reforma vai 
propiciar que tenha profissionais para 
executar e trabalhar dentro dessa UBS. 
Se não, teremos um ‘elefante branco’ 

Manifestantes ocupam a 
Câmara Municipal de Itabirito

Moradores do bairro Água Limpa relatam 
falta de estrutura pública

Guarda Municipal de Itabirito pede que Câmara 
aprove estatuto da categoria

Agentes comunitários acompanham reunião no 
intuito de garantir direitos

dentro do bairro”, explicou o presidente 
da Associação de Bairro.  

Outro ponto levantado pelos mo-
radores é em relação a questões de se-
gurança. Segundo relatos, muitos saem 
para trabalhar e quando voltam não 
possuem mais seus eletrodomésticos e 
demais itens que são furtados. Para o re-
presentante da comunidade, é necessária 
uma união entre o legislativo e o execu-
tivo municipal para que melhorias sejam 
realizadas no bairro. 

“O Água Limpa necessita de segu-
rança. Não temos água, não temos ener-
gia elétrica, não temos escola, não temos 
UBS de qualidade e por aí vai. Precisa-
mos de ter uma segurança pública efeti-
va dentro do Água Limpa. Hoje, se uma 
pessoa sofre um furto ou um roubo no 
bairro, nós podemos ficar horas ou até o 
outro dia esperando a chegada da Polí-
cia, por falta de efetivo, que é o que nos 
passam”, afirmou Raione Aiala. 

Por meio de uma nota, a Prefeitura 
de Itabirito repudiou a rejeição do proje-
to pela Câmara Municipal. “Em uma de-
cisão lamentável, marcada pela falta de 
diálogo, os sete vereadores reprovaram 
propostas que trariam benefícios para a 
população, como ampliação do número 
de profissionais de saúde na rede pú-
blica, criação da UBS dos Portões e do 

Posto de Saúde em Água Limpa, além 
de melhor remuneração para servidores 
da saúde”, afirma um trecho da nota. 

Crianças do bairro tem que 
enfrentar BR356 para estudar
Além da falta de estrutura que o 

bairro do Água Limpa enfrenta, mães 
relataram que, aproximadamente, 135 
crianças, do 1º ao 5º ano do fundamen-
tal, encaram a BR-356 de segunda a sex-
ta-feira para irem estudar no distrito de 
Ribeirão do Eixo, uma vez que o bairro 
não tem uma escola para atender esses 
alunos da rede municipal.

Carla Cristina Loiola Freire é mãe 
de uma criança de 8 anos e de um bebê 
de 9 meses. Ela conta que seu filho mais 
velho tem que sair de casa todos os dias 
às 5h da manhã para poder ter acesso à 
educação, a um direito básico. “Nossos 
filhos pegam BR perigosa, BR onde tem 
caminhão de minério para cima e para 
baixo. A gente tá lá porque não tem ou-
tro lugar para poder ir. Foi o lugar onde 
conseguimos construir com muito suor, 
muita garra. Eu sou moradora há mais de 
sete anos, meu filho vai para escola desde 
os 4 anos. Imagina uma criança pequena 
pegando uma BR dessa perigosa, sentido 
Rio de Janeiro, que tem acidentes todos 
os dias”, contou a moradora.

O representante do Retiro Acqua-
ville, Roberto Márcio, ressaltou que uma 
das justificativas da Prefeitura para falta 
de estrutura do bairro é que ele é irregular: 
“Eles alegam que o Água Limpa é um 
bairro irregular. A maioria, uma boa parte 
das pessoas, pagam IPTU e não tem re-
torno de nada. Sendo que o Água Limpa 
foi fundado em 1954. O ônibus que aten-
de a população do Água Limpa e Itabirito 
é graças a mim e ao Raione, que somos 
presidentes de associações, e fizemos um 
acordo com a empresa para fazer um pu-
xadinho para atender a população”. 

Porte de armas pelos agentes da 
GCMI e aprovação do estatuto da 

instituição
Em frente à Mesa Diretora da Câ-

mara Municipal, os guardas municipais 
posicionaram coletes e duas faixas com 
os dizeres: “Quem vota contra o Estatuto 
da Guarda Municipal, vota contra a se-
gurança pública” e “Podemos tomar tiro 
e sermos mortos, mas não podemos nos 
defender”.

A presença da categoria na reunião 
ordinária deve-se à rejeição da Câmara 
Municipal ao Projeto de Lei nº 04/2023, 
que trata a respeito do Plano de Cargos e 
Carreiras da Guarda Civil Municipal de 
Itabirito (GCMI), no dia 07 de março. O 
PL teve 7 votos contrários. “Atualmente, 
na data de hoje (14/03), está em pauta o 
Projeto de Lei nº 12/2023, que dispõe a 
respeito do Estatuto da GCMI. Esse es-
tatuto, além de tratar do armamento, que 
é algo de suma importância para nossa 
atuação diariamente, dispõe de inúmeras 
questões que envolvem a instituição”, 
explicou o comandante da GCMI, Sa-
mir Tales Ferreira de Assis.

De acordo com Samir, o porte de 
arma pelos agentes da guarda entra 
como última esfera de defesa. “Tem 
uma escala de atuação. Primeiro só a 
presença da Guarda e a última é o uso do 
armamento. Tivemos algumas ocorrên-
cias aqui em Itabirito. Inclusive, houve 
um assalto a uma loja de celular na área 
central onde o condutor estava estacio-
nado e estava armado. Tivemos um aci-
dente de trânsito em um bairro aqui na 
cidade, onde a equipe foi investida por 
dois motoqueiros armados. A gente pri-
ma primeiro pela nossa segurança para 
possamos exercer a segurança para a so-
ciedade, para a população de Itabirito”, 
esclareceu o comandante.

Pedindo a aprovação do estatuto 
e apoiado por diversos agentes, Samir 
afirmou que todos os membros da guar-
da que forem ter o porte de arma de fogo 
irão passar por treinamento, fiscalizado 
pela Polícia Federal. Inclusive, terão que 
passar por psicólogos e teste de tiro. “É 
algo que precisa ser trabalhado a longo 
prazo, onde todos os agentes serão capa-
citados e terão condições de portar uma 
arma de fogo”, completou.

Um dos sete vereadores que vo-
taram contrário à aprovação do PL nº 
04/2023, Renê Butekus (PSD), conver-
sou com O Liberal e explicou o motivo 
da rejeição do projeto de nº 04/2023. 
“Nós não somos contra o armamento da 
guarda, somos contra a forma que está 
sendo feito e que não foi discutido da 
forma que precisa. Precisamos de audi-
ências públicas para ouvir a população 
se ela é a favor ou contra o armamento 
e outras questões. O que mais me chama 
a atenção é que vários guardas também 
são contra o que está acontecendo. En-
tão, precisamos que a Prefeitura entenda 
que a Câmara quer fazer uma discussão 
mais ampla, para a gente ficar tranqui-
lo na votação. Que a Guarda não fique 
prejudicada e nem a população”, disse o 
vereador.

Ainda, Renê ressaltou que os vere-
adores entendem que os dois projetos 
referentes à Guarda Municipal criam 
questões inconstitucionais. “Agora, tem 
o estatuto da Guarda que cria várias 
coisas e também o armamento. Está 
criando uma escala de 24 horas, com 
aumento de 34%. Ninguém trabalha 
24 horas. Contra o aumento? De forma 
nenhuma, mas sabemos que ninguém 
trabalha 24 horas. Então, esses tipos de 
ações que estamos vendo alguns pontos 
de inconstitucionalidade.  Que (o execu-
tivo) conserte o projeto e o devolva para 
cá”, finalizou o membro do legislativo.

Diante da rejeição do projeto de Lei 
nº 04/2023, a Prefeitura de Itabirito emi-
tiu uma nota informando que a partir do 
dia 07 de março, às atividades da Guarda 
Civil Municipal se encerram às 22h, ca-
bendo todos e qualquer acionamento ser 
realizado via 190, desde crimes contra o 
patrimônio e perturbação do sossego, até 
acidentes e infrações de trânsito.

“A decisão deriva da reprovação 
de projeto de lei pelo legislativo, o que 
impactará diretamente na segurança 
dos servidores por trabalharem desar-
mados”, esclareceu a nota do executivo 
municipal. Ainda, em uma outra nota, a 
PMI questionou: “Como se sentirá a po-
pulação, com menos segurança nas ruas, 
sabendo que os vereadores impediram 
a Prefeitura de utilizar recursos de seus 
impostos em melhorias para a Guarda 
Municipal?”. 

Agentes comunitários pedem 
para continuarem sendo 
regidos por Lei Federal

Duas outras categorias estiveram 
presentes na Reunião Ordinária, do 
dia 14/03, os Agentes Comunitários de 
Saúde e os Agentes Comunitários de 
Combate a Endemias. Segundo a agen-
te comunitária de Saúde, Lucicleide 
Pereira Sobrinho, eles acompanham o 
andamento do projeto de Lei que im-
pacta as categorias, dentro na Reforma 
Administrativa. “A gente está com um 
projeto de Lei, implementado na Re-
forma Administrativa. Então, estamos 
acompanhando as pautas sobre a emen-
ta. Ficamos sabendo que hoje ela estaria 
em pauta, seria lida, para posteriormente 
ser votada pelo legislativo. Então, esta-
mos acompanhando esse processo para 
correr atrás do que é nosso por direito”.

Os agentes comunitários, hoje, são 
regidos pela Lei Federal nº 13.595, Lei 
Ruth Brilhante. No entanto, com a Re-
forma, por meio dos artigos 47 e 48, isso 
pode mudar. “Esperamos a aprovação a 
partir das ementas que ressalvam nossos 
direitos. O artigo 47 e o artigo 48 foram 
incluídos após uma discussão que ti-
vemos na Secretaria de Saúde. Só que, 
mesmo com esses artigos, tem alguns 
pontos que nos prejudicam. Da forma 
que foram escritos, não é interessante 
para nós. O artigo 47 garante que vamos 
permanecer nos nossos cargos, mas o ar-
tigo 48 tira um direito que é nosso, o in-
centivo do Governo Federal e com esse 
artigo deixa de ser regido pelo Governo 
Federal e passa a ser do município”, ex-
plicou Roselene de Fátima Pires, agente 
comunitária de saúde. 

Posicionamento do presidente da 
Câmara Municipal

O presidente da Câmara Municipal, 
Arnaldo dos Santos (MDB), suspendeu 
os trabalhos da casa e a votação de 72 
projetos de Lei. Fazendo uso da palavra, 
ele criticou os vereadores que votaram 
contra o Projeto de Lei da Guarda Mu-
nicipal e ao Projeto de Lei nº 03/2023, 
e aqueles que se ausentaram do final da 
reunião.

“Não há dignidade, essa conversa 
fiada de falar assim ‘porque não teve 
tempo’. Teve tempo sim senhor, o ju-
rídico da casa posicionou todos os mo-
mentos. Não tem inconstitucionalidade 
na lei. Tem má vontade, má vontade de 
votar. Nunca um prefeito dessa cidade 
olhou para a GCMI como agora. Isso 
virou uma rixa política, a preocupação 
aqui não é na geração não, é na eleição. 
Onde isso acontece dá errado, não tem a 
mínima condição”, criticou Arnaldo.

Ainda, o chefe do legislativo mu-
nicipal classificou os votos contrários 
dos vereadores como hipócrita: “Não 
votaram por covardia, por revanchismo, 
por fazer política. [...] Votaram contra o 
desenvolvimento da carreira de vocês 
(guardas municipais). Votaram contra 
o plano de carreira de vocês. [...] De-
pois que vota contra quer fazer audiên-
cia pública [...]. Nós não estamos aqui 
brincando não, estamos aqui a favor da 
população, de uma instituição séria. Eles 
votaram contra a progressão de vocês”.
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Itabirito: motoristas da Serra Verde fazem 
paralisação e pedem melhores condições de trabalho

Após movimentação, dois trabalhadores foram demitidos sob alegação de justa causa
LUCAS PORFÍRIO 

No dia 8 de março, motoristas 
da Serra Verde, responsável pelo 
transporte coletivo em Itabirito, 
realizaram uma paralisação de 15 
minutos para reivindicar melhores 
condições de trabalho e serem ouvi-
dos pela empresa.

De acordo com relatos, eles 
encaminharam para a administra-
ção da Serra Verde um ofício com 
diversas demandas, que caso não 
houvesse um retorno, em  72 horas, 
iria acarretar em greve integral.

Dentre as melhorias solicitadas 
pelos trabalhadores estão: aumento 
no cartão alimentação, uma vez que 
não possuem lanche até às 23h e o 
valor atual não dá para arcar com 
esse custo o mês todo; aumento 
para 20% por também exercerem 
a função de cobrador; ventiladores 
em todos os carros; espelho de pon-
to assinado; 100% nas horas extras 
ou implantar 3 motoristas ao dia nas 
linhas urbanas; banheiros em pontos 
estratégicos do trajeto; e outros.

Jessica Fernandes é motorista 
da Serra Verde há 11 meses. Ela 
relatou que uma vez, ao precisar 
utilizar um mato como banheiro, 
foi observada por um homem. “Ele 
estava em cima de um terraço. Eu 
me senti muito constrangida e en-
vergonhada. Não sabia onde enfiar a 
minha cara”, lamentou a motorista. 
Por isso, os banheiros também fa-
zem parte das reivindicações.

Após essa paralisação, dois 
motoristas foram demitidos sob ale-
gação de justa causa. A Serra Verde 
alega que eles foram os líderes da 
movimentação que caracterizam 
como ilegal. As demissões foram 
o estopim para que, na sexta-feira 
(10/03), os motoristas paralisassem 
novamente, desta vez em apoio aos 
colegas.

“Paramos por indignação. Por 
terem mandado os nossos dois co-
legas de trabalho embora por justa 
causa, sendo que não foram so-
mente os dois que participaram da 
paralisação (do dia 08), mas todos 
os motoristas. [...] Eles alegaram 
que os dois foram cabeças da greve 
por terem mais tempo de empresa”, 
contou Jéssica Fernandes.

Um dos colaboradores demiti-
dos é José Ladário Martins, moto-
rista da Serra Verde há 8 anos. Ele 
acredita que foi vítima de uma injus-
tiça por parte da empresa, uma vez 
que não foi líder do movimento. “Eu 
entrei de ‘gaiato’ por esse negócio, e 
fui pego para ‘boi de piranha’. Eu 
começo minha jornada por volta de 
15h10, quando cheguei tinham 10, 
12 motoristas debaixo do viaduto. 
Me perguntaram se eu participaria 
com eles, estava todo mundo indig-
nado. [...] Eu disse que participava, 
que estava com a maioria”, contou.

Durante a paralisação, os mo-
toristas não impediram ninguém de 
sair da garagem. “Eles (Serra Ver-
de) me acusaram. Eu tenho provas, 
conversas de WhatsAPP. Colegas se 
dispuseram a contar a verdade caso 
eu queira levar na justiça”, contou o 
motorista demitido da Serra Verde. 

Demissões por justa causa:  
motorista passa mal e é socorrido 

por Corpo de Bombeiros

Após ter sido demitido por jus-
ta causa, um dos motoristas, identi-
ficado como Marcelo, passou mal e 
precisou ser socorrido pelo Corpo 
de Bombeiros. Conforme relato da 
motorista Jessica, esse motorista 
desmaiou e demorou a ser socorri-
do, saindo da Serra Verde em uma 
maca.

José Ladário, amigo de Marce-
lo, confirma a versão: “Tinha horas 
que ele (Marcelo) estava dentro (da 
empresa). Eu não sabia o que esta-
va acontecendo. Eu estava do lado 
de fora esperando. Chegou o carro 
de bombeiro e ele saiu muito ruim. 
Quando eu entrei na sala de espera 
da gerência estava cheia de vômito, 
não sei o que aconteceu lá dentro”.

Ainda, ele contou que na quinta-
-feira (09/03), outros três motoristas, 
por causa da pressão sofrida na Serra 
Verde, passaram mal e necessitaram 
de atendimento médico na UPA. 
Além disso, um outro motorista, no 
sábado (11/03), teria passado mal ao 
volante e precisou ser socorrido às 
pressas. 

"Sentimento de impunidade"
José Ladário ainda não assinou 

os papéis de sua demissão por justa 
causa. Abalado, ele disse que ainda 
está refletindo sobre o que fazer: 
“Eu estou pensando o que vai ser 
melhor para mim. Ainda não tomei 
nenhuma decisão, foi muito recente. 
Estou de cabeça quente. Mas acho 
que foram injustos comigo e o Mar-
celo”.

O sentimento do motorista é 
de "impunidade", uma vez que se 
considera um motorista exemplar 
dentro da Serra Verde. Inclusive, ele 
recebeu prêmios por sua conduta 
na empresa. “Meu primeiro atesta-
do foi, aproximadamente, com seis 
anos de empresa. Eu dei problema 
de coluna. Agora estou aqui espe-
rando uma consulta com ortope-
dista, porque também estou com 
problema no joelho. Não tenho uma 
advertência, não tenho uma falta. 
Tenho, inclusive, dois prêmios de 
melhor motorista de condução eco-
nômica. Um ganhei em 2022 e o ou-
tro logo quando entrei”, disse José.

Em janeiro, por estar estressado 
com o trânsito, descontente com a 
profissão e querendo mudar de car-

reira, ele pediu à gerência que fosse 
liberado. Agora, ele acha que a de-
missão por justa causa foi uma forma 
da empresa o dispensar sem garantir 
os seus direitos. “Eu acho que quise-
ram aproveitar a oportunidade para 
economizar dinheiro. Pra mim, fala-
ram que conversaram com a galera 
e que chegaram a mim e ao Marcelo 
(como líderes da mobilização) e que 
a empresa não aturaria isso”, comple-
tou o motorista.

Com os últimos acontecimen-
tos, alguns funcionários estão des-
motivados a continuar prestando 
serviço para Serra Verde. É o que 
conta a motorista Jessica: “eu me 
sinto desmotivada, desanimada. 
Não estou com vontade nenhuma 
em permanecer trabalhando nessa 
empresa, pois, pra mim não é fa-
vorável. Se a gente fala a verdade, 
saímos como errados na história. A 
Serra Verde, pelo que percebi, você 
pode fazer de tudo pra empresa, mas 
nunca terá valor algum. Se você es-
tiver há muito tempo na empresa, 
eles preferem mandar embora por 
justa causa, mas não querem pagar 
seus direitos. Não é a primeira vez 
que mandam motoristas embora in-
justamente”.

STTROP repudia “abuso da 
Serra Verde”

O Sindicato dos Trabalhado-
res em Transportes Rodoviários de 
Ouro Preto, Mariana e Itabirito (ST-
TROP) emitiu uma nota de repúdio 
contra a Serra Verde e a Prefeitura 
de Itabirito.

“A prática de dispensa arbitrária 
e abuso do poder da empresa será 
firmemente combatida pelo ST-
TROP através dos meios legais. O 
STTROP jamais deixará que traba-
lhadores sofram com abusos e não 
poupará esforços para combater 
quaisquer ações de violência contra 
trabalhadores que buscam ofuscar 
as conquistas já efetivadas”, afirma 
a nota.

Ainda, o sindicato repudiou jor-
nadas exaustivas, a falta de banhei-
ros dignos, pressão psicológica e a 
falta de fiscalização do Poder Exe-
cutivo. “Tais atos vão contra os bons 
princípios e costumes locais, são 
lesivos à família e a liberdade dos 
trabalhadores”, completou. 

Posicionamento 
da Serra Verde

Também por meio de nota de 
esclarecimento, a SV Transportes 

Ltda, a Serra Verde, manifestou 
posicionamento contrário à greve 
promovida pelos funcionários. A 
empresa chamou o movimento de 
“ilegal e abusivo”.

“Reiteramos que a greve ocor-
rida foi ilegal, uma vez que não 
foram respeitados os trâmites legais 
para sua realização. Além disso, a 
paralisação causou prejuízos signi-
ficativos à prestação de serviços de 
transporte, prejudicando não apenas 
a empresa, mas principalmente os 
clientes e a população em geral”, 
alegou a Serra Verde.

A empresa destacou que gera 
muitos empregos na cidade e que 
sempre primou pelo cumprimento 
integral da legislação trabalhista e 
dos direitos de seus colaboradores. 
Disse possuir um histórico de res-
peito e valorização de seus funcio-
nários, oferecendo salários e bene-
fícios acima do mercado, além de 
um ambiente de trabalho seguro e 
saudável.

Questionada pelo Jornal O Li-
beral sobre as demissões e se irá 
atender as demandas dos motoristas, 
a Serra Verde não respondeu.

Presidência da Câmara afirma 
que insatisfações devem 

ser resolvidas via sindicato

Procurado pelo Jornal O Li-
beral para saber se a Câmara de 

Reprodução Facebook Serra Verde 
Itabirito acompanha a situação dos 
motoristas da Serra Verde, o presi-
dente da Casa Legislativa, Arnaldo 
dos Santos (MDB), afirmou que os 
funcionários estão cientes de que as 
insatisfações têm de ser resolvidas 
via sindicato. 

“O Sindicato dos Trabalhadores 
em Transportes Rodoviários, que 
representa a classe, é forte e repre-
sentativo, e tem condições de colo-
car em discussão as reivindicações 
e alcançar as conquistas almejadas 
pelos motoristas da empresa”, pon-
tuou Arnaldo.

Além disso, ele disse que a Ser-
ra Verde foi multada pela Prefeitura 
Municipal por deixar de cumprir 
certos horários (durante a paralisa-
ção) e ainda afirmou que há legiti-
midade nas reivindicações e acre-
dita que a Serra Verde esteja aberta 
a escutar e, ao mesmo tempo, criar 
um ambiente que seja propício aos 
empregados e à empregadora.

“A situação não pode ser vis-
ta como um embate entre empresa 
e trabalhador. A Serra Verde tem 
sensibilidade de perceber que as 
melhorias fazem parte do bom re-
lacionamento que deve existir em 
reconhecimento aos serviços pres-
tados pelos trabalhadores e, ao mes-
mo tempo, à importância da popu-
lação usuária do transporte público. 
População essa que acaba se tornan-
do vítima”, concluiu.

Transporte coletivo: 
reunião visa garantir 
normalidade da 
prestação de serviços

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Seguran-
ça e Trânsito, se reuniu nesta sexta-feira, dia 10 de março, com 
a empresa concessionária do transporte coletivo municipal 
para assegurar a normalidade da prestação de serviços.

Após a paralisação relâmpago nas primeiras horas desta 
sexta-feira, os ônibus voltaram a circular normalmente ainda 
durante a manhã.

Durante a reunião, a Prefeitura formalizou à empresa a so-
licitação de comunicação imediata em caso de novas suspen-
sões de horários em razão de manifestações a fim de informar 
aos usuários do transporte coletivo.

“O transporte público é um serviço essencial para a popu-
lação. Por isso, qualquer paralisação traz danos para a coleti-
vidade. Agimos rapidamente e convocamos os representantes 
da empresa para construir uma solução em prol dos itabiriten-
ses”, informou o secretário de Segurança e Trânsito, Antônio 
Pataro.
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Conheça o Cata-treco e saiba 
mais sobre o seu funcionamento

14MARIANA

Moradora de Mariana vai representar o 
Brasil no Miss Petite Mesoamérica 2023

KARINA PERES

Mariana tem 105 casos 
confirmados de dengue

A Prefeitura de Mariana informou que o município tem 105 casos con-
firmados de dengue. O número é alto e chama atenção para os perigos da 
doença, que pode levar à morte. Diante desse cenário, o poder público do 
município vem realizando diversas ações de combate ao aedes aegypti, 
mosquito transmissor da doença.

O município também informou que o bairro Santo Antônio, conhecido 
como Prainha, tem o maior número de casos da doença. Dessa forma, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da secretaria municipal de saúde, realizou 
nesta terça-feira (14), um bloqueio químico dentro de todas as residências 
do bairro. Durante a aplicação, todos os moradores devem se retirar por pelo 
menos 30 minutos das residências.

Além disso, o poder público do município está divulgando diversas cam-
panhas educativas sobre a doença. Uma delas alerta que, de acordo com o 
Artigo 73 do Código de Posturas, proprietários ou inquilinos têm obrigação 
de manter a limpeza das propriedades evitando o acúmulo de resíduos, deje-
tos e águas estagnadas. Caso haja o descumprimento, serão aplicadas multas 
de natureza grave, no valor de R$3.920,00, podendo chegar a R$7.840,00.

Ainda assim, mesmo com o risco de pagar multas, moradores denun-
ciam diversas localidades que possuem terrenos em condições precárias de 
higiene. “Peço por favor que olhem uma casa na rua Luiz Antônio Bastos, o 
terreno está com muito mato, latas vazias e o mal cheiro a noite está demais”, 
disse uma moradora da cidade. A preocupação com a limpeza e higiene é 
alta pois o mosquito da dengue se prolifera em água parada, que podem 
ficar localizadas em pneus, garrafas e latas. Portanto, é importante que esses 
materiais sejam descartados nos locais corretos, além de outras ações, como: 
tampar caixa d'água e cisternas e colocar areia nos vasos de planta. 

Sintomas da dengue
A dengue pode evoluir e levar à morte, por isso, é necessário se manter 

alerta sobre os principais sintomas da doença. Segundo o Ministério da Saú-
de, normalmente, a primeira manifestação da dengue é a febre alta (>38°C), 
de início abrupto, que geralmente dura de 2 a 7 dias, acompanhada de dor 
de cabeça, dores no corpo e articulações, além de prostração, fraqueza, dor 
atrás dos olhos, e manchas vermelhas na pele. Também podem acontecer 
erupções e coceira na pele. A infecção por dengue também pode ser assinto-
mática (sem sintomas) e apresentar quadro leve.

Após incêndio, 
Transcotta tranquiliza 
usuários do sistema 
de transporte público

KARINA PERES

Na madrugada do dia 11 de março, um incêndio atingiu cinco veículos 
da Transcotta, empresa responsável pelo transporte público de Mariana. En-
tretanto, por meio de uma nota, a agência informou que as linhas urbanas e 
distritais do programa Tarifa Zero não seriam prejudicadas e seguem com o 
itinerário normal.

Segundo a Transcotta, o incêndio foi causado por um curto-circuito que 
se espalhou rapidamente e acabou atingindo outros quatro veículos. “É im-
portante destacar que, felizmente, ninguém ficou ferido”, esclareceu a em-
presa. Leandro Rodrigues, tenente do Corpo de Bombeiros, explicou que 
os veículos atingidos estavam em manutenção. “Os demais veículos que 
estavam nas proximidades foram removidos, ficando o incêndio restrito aos 
5 veículos iniciais”, informou. A brigada ainda esclareceu que a causa do 
incêndio não foi confirmada, mas que a Polícia Civil compareceu ao local e 
realizou uma perícia em busca do que causou o incêndio.

KARINA PERES

Cristiana Silva Navarro, mora-
dora de Mariana e estudante de Jor-
nalismo pela Universidade Federal 
de Ouro Preto, vai representar o 
Brasil no Miss Petite Mesoamérica 
2023. A jovem já está em El Salva-
dor, para participar do concurso que 
acontece neste domingo (19). Nas 
redes sociais, a Prefeitura de Maria-
na declarou sua torcida à Cristiana.

Segundo a administração do 
município, ter Cristiana partici-
pando do concurso é uma forma 
de trazer visibilidade para a cidade. 
“Desejamos sorte e muito sucesso 
na competição! Mariana está na 
torcida”, afirmou a prefeitura. Nos 
comentários da publicação deu 
para perceber que Cristiana já con-
quistou a torcida dos marianenses, 

diversas pessoas deixaram comen-
tários desejando boa sorte a jovem.

Também em suas redes sociais, 
Cristiana afirmou estar muito feliz 
em representar o Brasil na compe-
tição e afirmou que era um sonho 
participar do concurso. “A ficha 
ainda não caiu, parece um sonho! 
Estar aqui, em El Salvador, ao lado 
de tantas meninas lindas e incríveis, 
é algo que eu achei que só poderia 
sonhar, mas hoje é realidade. Es-
pero poder deixar minha família, 
amigos, parceiros e meu país orgu-
lhosos de mim. Obrigada Deus, por 
essa oportunidade maravilhosa que 
o Senhor está me proporcionando”, 
declarou.

O Mesoamérica International 
é um concurso internacional de 
referência na promoção da cultura 
mesoamérica e no intercâmbio cul-
tural que promove com os países 
participantes.

Jhon

Você já conhece o Cata-treco? 
O Projeto foi desenvolvido em Ja-
neiro de 2022, com a intenção de 
realizar a coleta agendada de inser-
víveis, o que inclui móveis domés-
ticos (sofás, colchões, cômodas, 
entre outros), pedaços de madeira e 
também pequenos volumes de en-
tulho de construções civis (ensaca-
dos). O serviço foi elaborado pela 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, através do Departamento de 
Limpeza Urbana. 

O serviço não inclui o reco-
lhimento de pneus, lâmpadas, ele-
trodomésticos e eletrônicos, por 
se tratar de itens enquadrados na 
logística reversa, pela Legislação 
Federal, e se caracterizarem em 
itens recicláveis, devido aos gases 
e metais pesados presentes na com-
posição interna das lâmpadas, ele-
trônicos e eletrodomésticos. 

Itens como fogões, geladei-
ras e máquina de lavar devem ser 
destinados à CAMAR. A coleta 
desses itens também é agendada e 
a solicitação pode ser feita através 
do e-mail camar.coletaseletiva@
hotmail.com. Procure sempre fa-
zer o descarte correto dos resíduos, 
pois, além de causar desconforto à 
comunidade e contribuir para a pro-
liferação de insetos, ratos e doenças 
como a dengue e febre amarela, 
aumenta o risco da ocorrência de 
enchentes e inundações. 

Fique atento!
O descarte inadequado de resí-

duos (lixo, entulho, etc.) caracteriza 
crime ambiental e tem multa pre-
vista no Novo Código de Posturas, 
no valor de R$3.490,00. As denún-
cias podem ser feitas através do te-
lefone 153 ou através da Ouvidoria 
Municipal. Para solicitar o serviço, 
é necessário realizar o agendamen-
to no Departamento de Limpeza 
Urbana, através do número: (31) 
3557-9036.
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UPA São Pedro: vereadores aprovam mais 
R$4 milhões para finalização da obra KARINA PERES

Na reunião ordinária da Câma-
ra de Mariana, realizada nesta se-
gunda-feira (13), os vereadores da 
casa discutiram e aprovaram o cré-
dito adicional de mais R$4 milhões 
para a finalização das obras da UPA 
São Pedro. Caso o valor não fosse 
aprovado, as obras seriam paralisa-
das. Entretanto, o valor ainda não é 
suficiente para finalizar a UPA.

Durante a reunião, o vereador 
Marcelo Macedo explicou que o 
projeto previa que a parte interna 
da UPA iria custar R$3.900.000,00, 
mas que o valor não foi suficiente, 
de modo que os vereadores preci-

saram aprovar o crédito adicional 
de mais R$4 milhões. “Eu não sei 
se foi falha no projeto, mas o valor 
não deu e hoje tivemos que aprovar 
esse crédito para realmente termi-
nar a parte interna. Lembrando que 
ainda tem muitas outras ações para 
serem feitas ali, o município ainda 
vai ter que investir mais uns R$8 
milhões”, disse o vereador.

O vereador Juliano Duarte, 
que ficou um tempo à frente do 
comando do executivo de Mariana, 
explicou que o projeto da UPA São 
Pedro passou por um equilíbrio de 
contrato e sofreu aditivos. “Além 

disso, tivemos as trocas no gover-
no, então acabou que a obra sofreu 
aditivos e acabou se estendendo 
além do prazo que estava previsto 
para a conclusão. Esperamos que 
com esse recurso a empresa possa 
finalizar a UPA e o acesso”, afir-
mou. Ele ainda alertou que além da 
estrutura do local, também é preci-
so pensar no imobiliário da UPA.

Diante dos pontos levantados, 
o projeto que aprovava o crédito 
adicional foi aprovado por unani-
midade, porém, os vereadores soli-
citaram um parecer jurídico e que a 
discussão constasse em ata.

Conheça o Projeto “Jovens Olímpicos”!
MARIA ALICE PEREIRA

O Programa “Jovens Olímpi-
cos” chega até Mariana! Com aulas 
de skate gratuitas para a população, 
o esporte, que em 2021 teve sua 
estreia nos Jogos Olímpicos, hoje 
atrai cada vez mais admiradores. 
Essa crescente se deve ao bom 
momento em que nossos atletas 
se encontram, servindo de inspira-
ção para as crianças e adolescentes 

que estão iniciando na prática, em 
especial para o público feminino 
inspiradas pelos nomes de desta-
que, como: Rayssa Leal (Fadinha) 
e Pâmela Rosa. 

Na Primaz de Minas, o Projeto 
vem com o intuito de levar a todos 
a prática do Skate! Com professo-
res qualificados e disponibilização 
dos equipamentos necessários, às 
aulas acontecem na Arena Maria-
na, às terças e quintas-feiras, e são 

divididas por turmas, nos horários 
de 13h às 14h30, 14h30 às 16h e de 
16h às 17h30 - contando com o kit 
de obstáculos, desenvolvido pela 
associação. As inscrições são gra-
tuitas e podem ser feitas ao início 
das aulas, diretamente com os pro-
fessores responsáveis. Participe!

Para a segurança e bom desen-
volvimento de todos, no Projeto, a 
prática é permitida a partir dos qua-
tro anos de idade.
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Prefeito de Ouro Preto se reúne com 
ministro Alexandre Silveira, em Brasília
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Dizem que a criatividade do brasileiro não tem limites; e 
parece não ter mesmo, quando se veem no registro civil os nomes 
mais esquisitos, estravagantes e, não poucos, constrangedores, 
beirando a imoralidade. Bota o ridículo como criatividade, nisso aí! 
Pais deveriam ter mais cuidado na escolha dos nomes dos seus 
pimpolhos, pois quem os (nomes) carrega por toda a vida são 
quem os recebem e não quem os dão. É um tal de nominar filhos 
com nomes de heróis, políticos em destaque e mistura de nomes 
de qualquer natureza. Durante a Segunda Guerra, houve pais a 
correr ao cartório para trocar o nome do filho, registrado com o 
nome do chefe nazista, pagando caro em dinheiro, para não pagar 
mais caro, em desgosto, ao carregar o fardo, durante toda a vida. 
O próprio nome é o primeiro e mais importante patrimônio imaterial 
de uma pessoa, com o qual quem o leva deve se sentir bem e até 
mesmo orgulhoso; a pessoa pode não ter bens materiais, não ter 
notoriedade, mas nome há que ter e que não lhe faça mal. Imagine-
se, você mesmo, com um desses nomes: Aldegunda (masculino), 
Arquiteclínio Petrocoquínio, Capote Valente, Cara bino Tiro Certo, 
Benemérita do Rêgo Grande, Horinando, Anal gesina, Bucetildes, 
Radigunda, Tospericagerja (dizem ser junção da primeira sílaba 
do nome de cada um de alguns jogadores de futebol; taí, pra 
quem gosta, uma boa charada com a qual se divertir). Mais ainda: 
Ava Gina (homenagem a artistas de Hollywood, outra charada), 
Otávio Bundasseca, Ocricocrides, Clarisbadeu, Confessoura, 
Bananéia. Estes são apenas alguns dos mais de trezentos entre 
os mais estranhos registrados, no Brasil. Como se pode ver, 
isso deixa de ser criatividade, mas um insulto de pais a filhos, 
no momento de registrá-los. Felizmente, nesse caso, a antiga 
“burrocracia” brasileira perdeu um “r” e já facilita a troca de nomes 
indesejáveis; e não tão somente os nomes esdrúxulos ou ridículos, 
mas qualquer nome com o qual a pessoa não se sinta bem. Nome 
aceitável e de acordo com a própria personalidade é também uma 
questão de cidadania e de bem-estar!

Criatividade maluca Criatividade maluca 
e ridícula!e ridícula!

O BERRO DO BODE ZÉ

Texto: VANÊNCIA MAGELA / Revisão: VICTOR STUTZ

No dia 14 de março, em Brasí-
lia, o prefeito Angelo Oswaldo par-
ticipou de duas reuniões, uma delas 
com o ministro Alexandre Silveira.

No encontro, o ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre Silveira, 
recebeu do prefeito de Ouro Preto 
reivindicações sobre os débitos das 
empresas Vale S/A e Samarco.

A Associação dos Municípios 
Mineradores de Minas Gerais do 
Brasil (AMIG) também entregou 
reivindicações à Agência Nacional 
de Mineração (ANM). Foram so-
licitadas as seguintes providências:

- Regulamentação do Manu-
al de Procedimentos de Cobrança 
da Compensação Financeira pela 
Exploração de Recursos Mineirais 
- CFEM.

- Plano Nacional de Fiscaliza-
ções (elaboração de um cronograma)

- Solicitação de localização de 
processos e instância recursal ad-
ministrativa atualizada (documen-
tação física).

- Posição dos processos de co-
branças da CFEM relacionados ao 
Grupo Vale S.A. - Instância atual do 
julgamento administrativo na ANM.

Referente à apuração dos muni-
cípios impactados/afetados:

- Aumento de prazos para in-
terposição de recurso contra a lista-
gem dos municípios afetados; dis-
ponibilização de parte do relatório 
anual de lavra antes da divulgação 
da lista provisória aos entes afe-
tados, disponibilização dos dados 
econômicos no site, informados 
pela ANTT e ANTAQ, aos mu-
nicípios para os futuros repasses; 
atualização constante e ordenada 
no site da ANM sobre valores dis-
tribuídos mensalmente aos municí-

Angelo solicitou atenção aos débitos da Vale S/A e Samarco

pios afetados/impactados, após os 
repasses acumulados; apresentação 
que comprovem a longevidade e a 
produtividade geológica prevista 
(reservas) neste território.

Referente a Acordos de Co-
operação Técnica firmados entre 
a ANM e municípios, a AMIG 
solicita informações sobre quais 
municípios ainda não firmaram o 
Acordo. Os esforços visaram ga-
rantir os direitos dos municípios 
impactados, bem como estruturar e 
fortalecer os órgãos fiscalizadores e 
reguladores da atividade minerária.


